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Успех Ильи Угрюмова

Сдадим государству 12 миллионов пудов зерна!

Все подчиним боевой  за д а ч е  
быстрее  сдать хлеб  г о с у д а р с т в у

И. К. УГРЮМОВ.

На промышленных предприятиях на
шей страны с каждым днем все шире и 
шире развертывается социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение 
производственных заданий первого года 
шестой пятилетки. В этом соревновании 
ежедневно, ежечасно рождаются имена 
передовиков производства, добившихся 
невиданных ранее трудовых успехов.

Кто эти люди? Это, во-первых, те, ктчГ 
шагает в ногу со временем, умело приме
няем в своей работе достижения науки и 
техники, постоянно повышает свой куль
турный и технический уровень, смело бо
рется с недостатками в работе, добиваясь 
их устранения. Это, во-вторых, те, кто 
по крупицам собирает t 
передовой опыт своих 
товарищей, умело при
меняет его. Это, 
в-третьих, те, кто, до
бившись высокой произ
водительности труда, не
останавливается на до
стигнутом, а, потребовав 
пересмотра норм выра
ботки, вновь и вновь 
повышает производи
тельность труда.

Таких людей на пред
приятиях нашей страны 
десятки тысяч. Их мож- 
'но найти в любом цехе, 
на участке, в неболь
шой артели промыс
ловой кооперации. Се
годня в «Красном Зна
мени» рассказывается 
об опыте работы ре- 
вольдерщика Томского 
электромеханического завода имени В. В. 
Вахрушева Ильи Угрюмова, добившегося 
высоких производственных показателей. В 
чем секрет его успеха, что нового приме
нил он в своей работе?

Во второй пех Томского электромехани
ческого завода имени В. В. Вахрушева 
Илья Кузьмич Угрюмов пришел в 1953 г., 
поступив учеником револьверщика. Пер
вые наставники Угрюмова — бригадир 
тов. Рогожкин и токарь тов. Лукашенко— 
были довольны учеником. Любознатель
ный и настойчивый Илья делал успехи. 
Он не ограничивался объяснениями учи
телей: очень часто Угрюмова видели е 
книгой в руках.

— Способный парень, — говорили о 
нем опытные рабочие, наблюдая, как 
Угрюмов споро и умело брался за дело.

Время шло. Вскоре Илья Угрюмов полу
чает четвертый разряд, а затем и пятый. 
Его фамилия все чаще и чаще появляет
ся в списке передовиков производства, 
выработка изо дня в день растет. Илья 
Кузьмич не прекращает напряженную 
учебу. Книги, газеты, беседы с товари
щами по труду, наблюдения за их рабо
той —* все идет на пользу молодому ре
вольверщику. Он внимательно изучает 
принципы силового резания металлов, 
применяет скоростные режимы обработки.

Первые успехи не вскружили голову 
Илье Угрюмову, а, наоборот, с каждым 
днем он все более отчетливо понимает, 
что резервы увеличения съема деталей с 
револьверного станка поистине неисчер
паемы.

Обрабатывая деталь ПБГ 380-2548, 
Илья Угрюмов делал три прохода раз
личными резцами. На это затрачивалось

очень много времени. Как сократить его? 
Над этим вопросом револьверщик думал 
не один день. Вскоре он нашел правиль
ный путь — сначала нужно сделать ре
зец для одновременной обработки бобышек 
и внутреннего диаметра. Если получится, 
то можно думать и о дальнейшем.

Как всегда, Илья Угрюмов посоветовал
ся со своим бывшим учителем и другом 
Георгием Рогожкиным.

— Помоги мне сделать оправку...
Оправку сделали, и оказалось, что рас

чет верен. Две операции обрабатывались 
за один проход. Теперь нужно было дово
дить дело до конца, и Илья Угрюмов сме
ло взялся за дело. Через несколько дней 

ему удается сконструи
ровать п изготовить рез- 
цедерлсатель, в котором 
монтировалось два рез
ца особой конфигура
ции. Первые испытания 
прошли удачно. Три 
прохода резца были сов
мещены в один. Илья 
Угрюмов снял со станка 
130 деталей вместо 60.

Но и это был не пре
дел. Револьверщик внес 
новое предложение — 
механизировать зажим 
детали в патроне. С по
мощью конструктора 
тов. Копилевича была 
решена и эта задача. 
Еще на двадцать дета
лей больше стал сни
мать револьверщик со 
своего станка.

Когда обработка дета
ли ПБГ 380-2548 

была ускорена, Илья Угрюмов приступает 
в разработке способа ускорения расточки 
так называемой розетки-детали № 896. 
Он несколько изменяет метод крепления 
детали в пневмопатроне и снимает со 
станка на 70 розеток больше, чем раньше.

Вот примерно то, что Илья Угрюмов за 
короткий срок сделал на своем станке. 
Чем ценен его опыт? Тем, что он показы
вает, какие неисчерпаемые резервы для 
повышения производительности труда 
имеются на каждом рабочем месте. Тру
диться так, как трудится Илья Угрюмов, 
может каждый рабочий. Для этого нужно 
постоянно изыскивать пути повышения 
производительности труда, бороться за 
снижение вспомогательного времени.

Опыт Ильи Угрюмова заслуживает ши
рокого распространения. Всемерно разви
вать инициативу новаторов производства, 
настойчиво популяризировать в широкой 
массе рабочих — значит привести в дей
ствие огромные резервы дальнейшего уве
личения выпуска продукции, улучшения 
ее качества, снижения себестоимости. 
Долг партийных и профсоюзных органи
заций, хозяйственных руководителей — 
принять все меры к тому, чтобы опыт 
таких рабочих, как Ильи Угрюмова, стал 
достоянием всех.

Еаждый рабочий должен постоянно 
изыскивать резервы повышения произво
дительности труда, проявлять инициативу 
в применении опыта товарищей, брать 
пример с таких, как Илья Угрюмов. В 
этом один из путей досрочного выполне
ния заданий шестой пятилетки.
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Вечером 20 августа из Москвы в Финляндию по приглашению Президента 
Финляндской Республики господина УрхоЕ. Еекконена выехал Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов.

Товарища Е. Е. Ворошилова сопровождают в поездке Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, 
Министр бумажной и деревообрабатывающей промышленности СССР Ф. Д. Варак
син.

Одновременно с ними выехал Чрезвычайный и Полномочный Посол Финлянд
ской Республики в СССР г-н Ээро А. Вуори.

Ленинградский вокзал столицы. Сюда прибыли товарищи Н. А. Булганин, 
1. М. Еаганович, Г. М. Маленков, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, А. Б. Аристов, 
П. Н. Поспелов, Председатель Совета Союза Верховного Совета СССР П. II. Лоба
нов, Заместитель Председателя Совета Национальностей Верховного Совета СССР 
П. Т. Еомаров, Заместители Председателя Президиума Верховного Совета СССР 

'В. И. Еозлов и Ш. М. Арушанян, депутаты Верховного Совета СССР П. А. Абра- 
еимов, Е. И. Громов, К. А. Губин, Н. М. Елюкин, 3. А. Лебедева, П. Г. Москатов, 
Н. М. Пегов, А. Е. Петрушев, Н. Э. Прошунин, Д. Расулов, генерал армии 
И. А. Серов.

Среди провожающих заместители Министра Иностранных Дел СССР В. В. Еуз- 
нецов и А. В. Захаров, ответственные сотрудники Президиума Верховного Совета 
СССР, министерств, представители советской и зарубежной прессы.

Председателя Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилова провожа
ли сотрудники Посольства Финляндской Республики в СССР, а также Главы дипло
матических представительств, аккредитованные в СССР.

К. Е. Ворошилов прощается с провожающими и входит в вагон.
В 20 часов специальный поезд отходит от перрона. (ТАСС)

В честь шахтерского праздника
КЕМЕРОВО, 20 августа. (ТАСС). Горня

ки Еузбасса готовятся достойно встретить 
День шахтера. Они опережают график до
бычи топлива. Заметных успехов добился 
ранее отстававший трест «Молотовуголь».
Сейчас здесь все шахты перевыполняют 
план.

Первенство держит коллектив шахты 
«Шушталепская-1». В августе им уже 
выдано 6 тысяч тонн сверхпланового топ
лива. Это результат четкой работы по 
графику цикличности и внедрения ком
плексной организации труда. Бригады 
тт. Денисова и Мазурина на участке № 1,

работая по-новому, в полтора раза пре
высили производительность труда.

Шахта досрочно выполнила план вось
ми месяцев и сэкономила от снижения се
бестоимости топлива сотни тысяч рублей.

Повышают темпы добычи угля многие 
угольные предприятия Прокопьевского 
рудника. С высокими производственными 
показателями приходят к шахтерскому 
празднику горняки обогатительной фабри
ки шахты имени Кагановича. Они уже 
завершили 10-месячную программу, сэко
номив более миллиона рублей.

Усилим сдачу 
хлеба государству

Наступил решающий период 
уборки урож ая.

Темпы уборочных работ и хле
босдачи возрастают, но резервы 
далеко не использованы. Партий
ные, советские организации рай
онов принимают ряд мер, чтобы в 
текущую пятидневку в несколько 
раз усилить темпы уборки и хле
босдачи.

Наш корреспондент обратился к 
руководителям отдельных районов 
с просьбой рассказать о ходе 
уборки и хлебосдачи.

Вот что рассказали нам тов. 
Максимов — секретарь Зырянско. 
го райкома партии и тов. Галков— 
секретарь Пышкино.Троицкого 
райкома партии.

☆

Почти в четыре раза 
больше

Наш район отстает от многих районов 
области по хлебосдаче, — говорит тов. 
Максимов.—Поэтому ход уборки урожая и 
хлебосдачи на днях был обсужден на пле
нуме райкома партии. Партийная 
организация района наметила меры 
резкого усиления темпов уборки и вывоз
ки хлеба государству. Решено за теку
щую пятидневку вывезти в государствен
ные закрома хлеба почти в четыре раза 
больше, чем в прошедшую. Чтобы обеспе
чить выполнение этого обязательства, нам 
надо убрать с 21 по 25 августа не мень
ше 4.000 гектаров хлебов.

До каждого колхоза, полеводческой 
бригады, комбайнера, шофера, всех лю
дей, занятых на уборке, доведены кон
кретные задания. Состоялись расширен
ные заседания правлений колхозов, на 
которых обсуждался ход уборки.

Отрадно отметить, что колхозники ряда 
сельхозартелей вносят свои поправки в 
наши наметки. Хлеборобы колхоза имени 
Сталина, Богословского сельсовета, напри
мер, решили сдать хлеба государству за 
текущую пятидневку не 300 тонн, как 
было определено графиком, а 350 тонн. В 
колхозе работают 8 автомашин, которые 
переключены на вывозку зерна. Отвозка 
зерна от комбайнов на тока организована 
на лошадях.

Колхозники сельхозартели имени Буден
ного от слов сразу перешли к делу. 20 
августа они сдали государству 2.400 пу
дов зерна.

Состоялось совещание шоферов. Все они 
одобрили решение хлеборобов о резком по
вышении темпов хлебозаготовок и дали 
слово выполнять не менее полутора—двух 
дневных норм.

Большие надежды мы возлагаем на 
раздельный метод уборки. Он позволяет 
сразу сдавать хорошее зерно, минуя такие 
трудоемкие операции, как сушка и очист
ка хлеба. На полях работают 38 лафет
ных жаток, 48 подборщиков, часть ком
байнов ведет уборку прямым комбайниро- 
ванием.

Полагаем, что е намеченными планами 
по усилению темпов уборки урожая и хле
бозаготовок трудящиеся района, районная 
партийная организация справятся.

Сдадим хлеба в два с половиной 
раза больше

В текущей пятидневке нам надо сдать 
хлеба в два с половиной раза больше, 
чем в прошедшей, — сказал тов. Галков. 
—Райком принял ряд мер, чтобы обес
печить резкое усиление хлебозаго
товок и уборки урожая. Главное, 
нам нужно обеспечить быстрый на
молот зерна. На косовицу яровых будут 
пущены 20 лафетных жаток, шесть из 
них косят овес и пшеницу.

Раздельный метод уборки себя оправ
дал. Он все шире применяется в колхо
зах. Еомбайнеры, машинисты лафетных 
жаток стремятся работать круглосуточно 
и добиваются успеха. Дает высокую вы
работку комбайнер Пышкинской МТС тов. 
Бронфельд, — по 20—25 гектаров в 
день. Всего лафетной жаткой он убрал 
240 гектаров.

Хорошую выработку дают комбайнеры, 
работающие на подборщиках. Тов. Хори- 
ков ежедневно обмолачивает по 14—15, 
Гайдалис — по 13—14 гектаров и др.

В каждый комбайновый агрегат мы по
слали организаторов из числа партийно
советского актива. Эта мера себя оправ
дывает. Многие организаторы горячо взя
лись за дело и обеспечили р̂езкое улуч
шение использования комбайнов. Напри
мер, тов. Полозов помог комбайнеру тов. 
Калинину убирать по 12 гектаров вместо 
3—4 гектаров, что скашивал раньше.

Заведующий Борисовской школой 
т. Елесов организовал ночную работу ла
фетной жаткой, и машинист тов. Тазара- 
чев за сутки убрал 20 гектаров.

У нас очень много неиспользованных 
резервов ускорения темпов уборки и хле
босдачи. Как их лучше использовать — 
об этом мы решили поговорить на плену
ме райкома, который состоялся вчера 
вечером.

Коммунисты района озабочены ходом 
уборки. Мы решили в первую очередь 
сами работать лучше и мобилизовать всех 
трудящихся района на быстрейшее прове
дение уборки и хлебозаготовок.

460 ПРОЦЕНТОВ НОРМЫ

☆ ☆

В СЧЕТ 12 МИЛЛИОНОВ

П е р в ы й  ш.шллшом
Колхозы области на 20 августа в счет 12 миллионов пудов сдали государству 

первый миллион пудов зерна.

Лучше других районов хлебосдачу ведет Кривошеинский район, выполнивший 
государственный план заготовок хлеба на 32,1 процента. Колхозы района перевы
полнили пятидневное задание по хлебосдаче.

Колхозы Кожевниковского района на пункты «Заготзерно» отправили 5.750 
тонн хлеба, что составляет 28 процентов к государственному плану хлебозаготовок.

Колхозы Шегарского района сдали государству хлеба 21 процент к плану, 
Асиновского —  17,4, Молчановского —  16,9 процента к  плану.

Не выполнили пятидневного задания по сдаче хлеба Туганский, Парбигский, 
Асиновский, Бакчарский, Зырянский районы.

Не приступали к сдаче хлеба государству колхозы Тегульдетского и Пудинско- 
го районов.

Соревнование комбайнеров

Лучшие шоферы Шегарской автороты 
показывают образцы работы. Водитель 
автомашины Сергей Лапшин за два 
последних дня сделал 746 тонно-километ
ров, выполнив двухдневное задание по 
вывозке хлеба на 342 процента. Иван 
Поплетеев выполнил двухдневное задание 
на 383 процента.

Еще лучших результатов достиг шофер 
Гуно Мункевич. За 18 и 19 августа он 
вывез 18 тонн хлеба, выполнив задание 
на 460 процентов.
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КОМБАЙНЫ «С-6»

1 Бронфельд В. Пышкинская 240 240 129
2 Заборских И. Чердатская 185 185 —
3 Пономарев И. Таллинская 184 184 —
4 Мищенко И. Галкинская 166 166 —
5 Кузьмин Г. Пышкинская 160 160 171
6 Корольков П. Баткатская 158 130 529
7 Ядыкин К. Зырянская 157 157 —
8 Аксиненко Г. Тунгусовская 156 113 344
9 Савченко Н. Пышкинская 155 — 1185

10 Сафронов П. Митрофановская 153 63 1360
11 Мелкозеров Чердатская 151 91 612
12 Богдашкин А. Уртамская 144 — 1482
13 Кузнецов П. Гынгазовская 144 117 324
14 Найдуков С. Вороновская 142 — 1836
15 Лоев И. Рыбаловская 142 13 1243
16 Семенов М. Асиновская 141 87 487
17 Писаренко Н. Гусевская 141 — 1303
18 Першин С. Галкинская 136 136 —
19 Барыныч И. Вороновская 134 45 1283
20 Храпов Н. Рыбаловская 130 — 1338
21 Арзамасов И. Рыбаловская 129 31 964
22 Гарбук В. Рыбаловская 128 66 666
23 Мисник И. Сергеевская 127 127 —
24 Прохоренко Н. Тунгусовская 126 36 671
25 Дочкин А. Митрофановская 125 78 613
26 Воронов А. Вороновская 123 38 1468
27 Альбах Д. Уртамская 122 72 1255
28 Клейменов П. Ф. Галкинская 122 122 —
29 Матюшин Н. Пышкинская 121 121 —
30 Свинин П. Чилинская 118 46 1619
31 Геттенгерд В. Поросинская 118 — 1544
32 Морозов А. Чилинская 117 7 1058
33 Перемнтин Д. Громышевская 115 — 1284
34 Шрейдер Г. Рыбаловская 115 45 1171
35 Агеев В. Громышевская 112 — 1256
36 Харченко А. Чилинская 112 — 1669
37 Малков И. Баткатская 111 46 955
38 Ходоренко 3. Чилинская 110 — 1562
39 Корнилов Турунтаевская 110 110 —
40 Юдин А. Галкинская 109 109 —
41 Комар Н. Гынгазовская 107 61 712
42 Байдуков Г. Тунгусовская 106 85 163
43 Жарков Ф. Баткатская 105 94 208
44 Лисица М. Вороновская 104 38 1103
45 Бобров М. Уртамская 103 — 1051
46 Поэглис А. Асиновская 102 87 212
47 Колпаков Пышкинская 102 102 —
48 Ромашов Д. Уртамская 101 — 1059
49 Кошеутов Н. Чилинская 100 — 1329
50 Земцев И. Баткатская 100 65 318

НА КО М БАЙНАХ «С-4» -

1 Зареньш Э. Вороновская 133 _ 2280
2 Пахомов И. Вороновская 125 — 2080
3 Глобузов И. Зырянская 117 78 462
4 Шерстнев Н. Зырянская 99 — 1340
5 Максименко В. Уртамская 98 — 1325
6 Воронков С. Галкинская 89 — 1083
7 Басалаев И. Поросинская 73 — 517

8 Свиркул А. Уртамская 70 — 487
9 Киакис Р. Тунгусовская 68 — 508

10 Сполите П. Тунгусовская 68 — 385
11 Баранов Н. Ювалинская 65 — 1069
12 Бондаренко Н. Уртамская 64 — 980
13 Аникин П. Гынгазовская 64 — 661
14 Чернов И. Митрофановская 61 — 675

НА КО М БАЙНАХ «КОММУНАР».

Марченко И. 
Петерленко А.

Тунгусовская
Уртамская

152
64

152 —
— 980

tiiir*>fi|ii'rrii»iiit 1141» «от»

Ф О Т О О В М Ш М Е Ы М Е
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Баткатская МТС имеет высокопроизводительную зерноочиститель
ную машину «ОВ-Ю» с пропускной способностью до 10 тонн зерна в час. 
Машина предназначена для работы в поле, так как она ведет первую очи
стку зерна прямо из вороха. МТС машину к  уборке урожая не подготови
ла — не отремонтирован мотор. Сейчас машина стоит возле сушилки на 
центральной усадьбе колхоза «К новым победам».

На снимке: машина «ОВ-Ю» и рядом с нею разобранный мотор для 
ремонта.

Фото Ф. Хитриневича.

Заботиться о тех,
кто в поле

☆
Н а м  м е ш а ю т  р а б о т а т ь  

в ы с о к о 
п р о и з в о д и т е л ь н о

С большим интересом мы узнали о тех 
обязательствах, которые принял агрегат 
комбайнера тов. Кузнецова из Гынгазов- 
ской МТС. Только так и должны посту
пать патриоты своего дела, кому дороги 
интересы государства.

Мы также стремимся убрать урожай 
быстрее и без потерь. Поля сельхозартели 
имени Ленина, где мы работаем, пересече
ны многочисленными буграми и впадина
ми, очень трудными для работы, но, обсу
див вызов агрегата тов. Кузнецова, наш 
коллектив решил комбайном «С-6» убрать 
450 гектаров за 20 рабочих дней, дове
сти выработку до 25—30 гектаров в день 
на прямом комбайнпровании. Но для этого 
необходимо, чтобы руководство МТС обес
печило наш комбайн освещением для ноч
ной работы. А самое главное, чтобы прав
ление колхоза имени Ленина, во главе с 
тов. Горельским, повседневно интересова
лось нашей работой, помогало нам, чтобы 
не получалось и дальше так, как сейчас.

Закончили мы работу на одном массиве, 
спрашиваем бригадира полеводов И. С. 
Шнырева:

— Что нам дальше делать?
— Не знаю, спросите у председателя. 
Председателя не нашли, встретили его

заместителя тов. Еаличкина.
— Что хотите, то и делайте, — отве

тил он нам.
А комбайн стоит. Мы на свой риск на

чали работу, копнильщика нет, при
шлось отцеплять копнитель. Намолотили 
бункер зерна, стоим, ссыпать его некуда. 
Постояли, постояли и решили остановить 
агрегат, хотя можно было бы еще порабо
тать часа три, до полной темноты.

Надо организовать разгрузку комбайна 
на ходу. Этим мы сэкономим время. Прав
ление колхоза должно выделить соломо- 
копнилыцика, наладить питание работаю
щих на комбайне. Необходимо взвешивать 
зерно, поступающее из бункера комбайна.

У нас складывается такое мнение, что 
правление колхоза и дирекция Молчанов- 
ской МТС только на словах ратуют за 
ускорение уборки, а на деле мало что де
лают для обеспечения высокопроизводи
тельной работы уборочных машин.

В. КОЗЛОВ, комбайнер.
В. ПАВНИН, штурвальный.

М. КРИЦКИЙ, 
тракторист Молчановской МТС.

☆
М е х а н и з а т о р ы  
н а  п о л о ж е н и и  

п а с ы н к о в
Наш агрегат работает на полях колхоза 

«Путь к коммунизму». Сам я пришел с 
производства, чтобы помочь колхозу бы
стрее убрать урожай. Стремление нашего 
экипажа — перевыполнять нормы, бы
стро и без потерь собрать выращенный 
урожай.

Но, чтобы дело шло успешно, нужны 
определенные условия. А вот об этом 
правление колхоза «Путь к коммунизму», 
во главе с председателем Д. Ф. Былиным, 
не беспокоится. Они сняли с себя всякую 
ответственность.

Председатель колхоза тов. Былин и 
бригадир полеводческой бригады тов. 
Ерицкий не беспокоятся о том, чтобы ме
ханизаторы во-время и хорошо были на
кормлены, обеспечены всем необходимым. 
Вначале вообще питание не было орга
низовано, а сейчас варят только суп, и 
то не всегда. Вторые блюда, как прави
ло, не готовятся.

Не налажено снабжение водой. То ее 
нет совсем, то поедут за ней утром, а 
привезут к вечеру. Воду приходится бе
речь больше смазочного масла — только 
для питья.

Все это отрицательно сказывается на 
работоспособности людей и, в конечном 
счете, снижает производительность агре
гата.

На наши претензии руководители кол
хоза, особенно бригадир тов. Ерицкий, от
вечают бранью.

Позволительно спросить тов. Былина, 
до каких пор он будет пренебрегать бы
товым обслуживанием механизаторов, за
нятых на уборке?

Директору Молчановской МТС тов. Вы
соцкому и другим работникам станции 
тоже не мешало бы поинтересоваться, 
как в колхозах организовано культурно- 
бытовое обслуживание людей.

Мы требуем больше внимания и забо
ты.

М. ГОРБАЧЕВ, 
комбайнер Молчановской МТС.

☆
П о л о в и н у  в р е м е н и  

п р о с т а и в а ю
Я работаю на вывозке хлеба с механи

зированного тока на пункт «Заготзерно» 
в Молчанове.

Погода стоит хорошая, дороги сухие. 
За два рейса вместо шести тонн я отво
жу 7,2—7,3 тонны. Однако вместо шести 
рейсов в день, которые вполне можно сде
лать, я делаю всего три, и только пото
му, что приходится ожидать, пока нагру
зят машину. В бригаде всего 120 меш
ков. Из них почти половина занята на 
вывозке зерна от комбайна, а 60 мешков 
я беру для машины. Вот и приходится 
ждать, пока привезенные из рейса порож
ние мешки будут наполнены.

Возить зерно навалом нельзя потому, 
что пункт к приему такого зерна не при
способлен.

Е. ЦЫБИН, 
шофер колхоза имени Ленина, 

Молчановского района.
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НОВОВОШНСК (Волынская область), 
20 августа. (ТАСС). За последнее время 
в районах Волынской и Львовской обла
стей развернулись большие работы по 
добыче каменного угля. Здесь уже дают 
топливо четыре шахты, строится еще ряд 
предприятий.

Сегодня сюда, в центр нового уголь
ного бассейна, прибыли Первый секретарь 
ПК КПСС тов. Н. С. Хрущев и первый 
секретарь ЦК КП Украины тов. А. И. Ки
риченко. Они ознакомились с ходом раз
работок и добычи угля, перспективами 
развития западноукраинской кочегарки, 
побывали на строящейся шахте № 7
«Нововолынская» и действующей шахте 
№ 2 «Нововолынская». Товарищи
Н. С. Хрущев и А. И. Кириченко беседо
вали с шахтостроителями и угольщиками, 
интересовались условиями их труда, ис
пользованием новой строительной, горно
проходческой и добычной техники, осмот
рели новостройки и шахтерский городок 
Нововолынск.

Затем товарищи Н. С. Хрущев и 
'А. И. Кириченко, Министр угольной про
мышленности СССР тов. А. Н. Задемидко, 
Министр строительства предприятий 
угольной промышленности СССР Л. Г. 
Мельников, заместитель Председателя Со
вета Министров УССР тов. П. А. Розен- 
ко, Министр угольной промышленности 
УССР тов. А. Ф. Засядько, Министр строи
тельства предприятий угольной промыш
ленности УССР тов. Г. В. Красниковский, 
секретари обкомов партии Волынского — 
тов. И. С. Грущецкий, Львовского — 
тов. М. К. Лазуренко приняли участие в 
производственном совещании горняков, 
руководителей и инженерно-технических 
работников угольных шахт треста «Ново- 
волынекуголь» и комбината «Укрзапад- 
шахтстрой».

Совещание обсудило вопрос об улучше
нии работы нововолынских шахт и меры 
по обеспечению выполнения плана и 
дальнейшего развития угольной промыш
ленности нового бассейна.

На совещании выступил Первый сек
ретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев.

В конце дня новый только что постро
енный в поселке стадион «Шахтер» за
полнили более 25 тысяч горняков, строи
телей, инженеров и служащих, жителей 
Нововолынска, колхозники близлежащих 
сел. Здесь состоялся митинг.

На трибуну поднимаются тепло встре
ченные присутствующими товарищи 
Н. С. Хрущев, А. И. Кириченко.

Митинг открыл секретарь Мваничевско- 
го райкома партии тов. С. В. Наконечный.

Выступивший секретарь Волынского 
обкома партии тов. Грущецкий сказал, 
что советская Волынь волей Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва из отсталой в прошлом превращается 
в область развитой промышленности и 
крупного механизированного сельского хо
зяйства. От имени горняков он заверил 
Центральный Комитет КПСС, что шахте
ры молодого бассейна сделают все, чтобы 
страна получила больше угля для народ
ного хозяйства.

Выступает начальник шахты 7$. 2 
«Нововолынская» тов. А. Ф. Нечаев. Он 
говорит, что коллектив шахты, выполняя 
решения XX съезда КПСС, выдал сверх 
семимесячного плана на-гора 3.500 тонн 
угля, снизил его себестоимость и сэконо
мил 111 тысяч рублей.

Бригадир проходчиков шахты Ж 6 — 
местный житель тов. Т. М. Верейке, рас
сказывает о том, как на его глазах из
меняется облик родного края. Он говорит 
о самоотверженном труде горняков своего 
цеха, которые в июле прошли в три раза 
больше выработок, чем намечалось зада
нием.

На митинге выступил Первый секре
тарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев. Его 
речь неоднократно прерывалась бурными 
аплодисментами и возгласами одобрения. 
Тов. Н. С. Хрущев от имени Центрального 
Комитета КПСС приветствовал рабочих, 
инженеров и служащих, колхозников об
новленной волынской. земли с достигну
тыми успехами и пожелал им новых до
стижений в труде на благо нашего вели
кого социалистического Отечества.

Первая сессия В ер ховн ого  Совета 
К арельской АССР

ПЕТРОЗАВОДСК, 20 августа. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялось заседание Вер
ховного Совета Карельской АССР. В соот
ветствии с решением пятой сессии Вер
ховного Совета СССР был принят Закон о 
преобразовании Верховного Совета Каре
ло-Финской ССР в Верховный Совет Ка
рельской АССР. Полномочия депутатов, из
бранных в Верховный Совет Карело-Фин
ской ССР, решено сохранить впредь до 
выборов в Верховный Совет Карельской 
АССР.

Затем состоялась первая сессия Вер
ховного Совета Карельской АССР. На сес
сии принята конституция Карельской Ав

тономной Советской Социалистической 
Республики. Избран Президиум Верховно
го Совета Республики. Председателем 
Президиума Верховного Совета Карельской 
АССР избран депутат П. С. Прокконен. 
Образовано правительство — Совет Мини
стров Карельской АССР. Председателем- 
Совета Министров назначен И. С. Беляев.

Избраны постоянные комиссии Верхов
ного Совета и Верховный суд Карельской 
АССР.

На сессии выступил Председатель Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР М. П. 
Тарасов.

П Й Р Т И И Н Я Я  ж и з н ь

„Наряду с успехами есть и недостатки..."
ПО СТАРОЙ СХЕМЕ

В партийной организации подшипнико
вого завода состоялось отчетно-выборное 
собрание.

После доклада секретаря партбюро тов. 
Чередова был объявлен перерыв. Как 
обычно, участники собрания делятся пер
выми впечатлениями о докладе.

— На уровне. Обо всем сказано.
— А я вот что скажу о докладе, — 

резко говорил один товарищ. — Все на 
месте, обо всем сказано. А вслушаешься 
внимательно — так это перелопачивание 
всем нам известных фактов.

О недостатках доклада говорили многие 
выступавшие в прениях. Они отмечали, 
что в докладе мало было критики, не 
вскрыты причины недостатков, о многих 
вопросах партийной работы сказано 
вскользь, не сосредоточено внимание ком
мунистов на важных проблемах деятель
ности предприятия.

Готовя отчетный доклад, партийное 
бюро пыталось осветить деятельность 
партийной организации в свете требова
ний XX съезда КПСС, обратить внимание 
коммунистов на недостатки. Но сделать 
это в полной мере не удалось. И помешала 
здесь приверженность к старой схеме, по 
которой обычно строились доклады. Не
сколько страниц отведено под общее 
вступление, затем речь идет об успехах в 
работе завода и традиционное: «Наряду с 
успехами имеются существенные недо
статки». В подтверждение каждого поло
жения собраны факты. Но так как не бы
ло дано глубокой, принципиальной оцен
ки приведенным фактам, не вскрыты под
линные причины недостатков, доклад по
лучился рыхлым, мало убедительным.

На многие животрепещущие вопросы 
участники собрания не получили ясного 
ответа. Почему с мая текущего года завод 
стал работать неритмично, почему многие 
цехи не выполняют план? В докладе го
ворится, что основная причина этого в 
том, что слабо ведется организаторская и 
воспитательная работа с людьми. Но это 
весьма общий ответ. Кто же виноват в 
том, что, несмотря на обилие постановле
ний, организаторская и политическая дея
тельность с людьми в парторганизации не 
улучшается? Почему во многих цехах не 
слышно живого слова агитаторов, почему 
руководящие работники завода предали 
забвению ленинскую традицию непосред
ственного участия в политической работе 
и лишь от случая к случаю выступают 
перед рабочими? На эти вопросы в докла
де ответа не дано.

В последнее время на заводе ослабла 
борьба за технический прогресс. Отделы 
заводоуправления ослабили напряжение в 
работе, понизилось чувство ответственно
сти за порученное дело. На предприятии 
плохо выполняется план организационно
технических мероприятий. Из 56 меро
приятии выполнено 18. Медленно идет

*

Заметка с отчетно- 
выборного партийного 

собрания
☆

модернизация оборудования, велики про- 
! стой техники. В последние месяцы ката
строфически растет себестоимость продук
ции, и предприятие «съело» почти все 
накопления первого полугодия.

И странно, что в докладе было сказано 
лишь несколько слов о том, как партий
ная организация решает вопросы техниче
ского прогресса, не проанализированы 
причины недостатков, не указаны пути 
их устранения.

бил руководство заводом, не требователь
но относится к руководящим работникам. 
Начальник технического отдела тов. То
карь, его заместитель член партбюро тов. 
Северинов не приняли мер к тому, чтобы 
сделать отдел центром технической мыс
ли, мало занимаются вопросами техниче
ского прогресса. Ослабил руководство 
предприятием главный инженер тов. Гри- 
майло. Директор завода тов. Лаптев 
невнимательно относится в нуждам рабо
чих. Партийное бюро не дало всем этим 
фактам принципиальной оценки. О непо
рядках на производстве говорили комму
нисты тт. Щукин, Кладов, Ерапивницкий, 
Гелоев, Попов и другие.

РЕЧИ, КОТОРЫЕ МАЛО 
КОГО ЗАТРОНУЛИ

ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ 
КОММУНИСТОВ

Многие коммунисты смело, принцшга-. 
ально критиковали недостатки в деятель
ности партийного бюро и руководителей 
предприятия. Вот о чем говорили комму
нисты.

Тов. Рукавишников — мастер полуав- 
томатного цеха сказал, что партийное бю
ро мало заботилось о развитии активности 
коллектива завода. В заводском коллекти
ве больше половины молодежи. Но кро
потливой воспитательной работы среди 
молодежи нет. Комсомольская организация 
редко решает производственные вопросы, 
слабо приобщает молодежь к практическо
му делу, подменяет живую организатор
скую работу резолюциями, парадностью и 
шумихой. Партийное бюро не сумело ожи
вить деятельность комсомольской органи
зации. Мало что сделало партийное бюро, 
чтобы активизировать профсоюзную рабо
ту. Профгруппы в основном ограничивают 
свою работу сбором членских взносов. За
водской комитет и его председатель тов. 
Медников примирился со многими недо
статками на предприятии, слабо борется 
за улучшение условий труда рабочих.

Партийное бюро с беспартийным акти
вом работает бессистемно, мало занимается 
его воспитанием. Открытые партийные 
собрания созываются редко, беспартийные 
активисты обычно лишь приглашаются на 
собрания, но их не привлекают к подго
товке вопросов. Таким образом, партийное 
бюро не использует всех возможностей к 
дальнейшему развитию политической и 
трудовой активности масс, а это отрица
тельно отражается на работе завода.

Диспетчер гаража тов. Илясова указала, 
что партийное бюро мало работает с жен
щинами. На заводе полторы тысячи ра
ботниц, но в партии женщин-работниц — 
единицы. Не проявляется должной заботы 
о материально-бытовых нуждах работниц.

Тов. Шустер — заведующая партийной 
библиотекой — критиковала партийное 
бюро за беспринципность в решении ряда 
производственных вопросов. Директор за
вода тов. Лаптев за последнее время осла-

Острые принципиальные речи коммуни
сты горячо поддерживали, тем, кто не 
укладывался в регламент, единодушно 
продляли время для выступления. Вместе 
с тем, собрание осуждало местных «масте
ров пустозвонства». В зале было шумно, 
когда тов. Глушко по бумажке говорил об 
успехах и «некоторых недостатках» в 
работе парторганизации ремонтно-иодшип- 
никового цеха.

Не удовлетворило коммунистов выступ
ление начальника отдела технического 
контроля тов. Семенова. Его речь была 
многословной, с множеством общих рас- 
суждений и поучений. Острые производ
ственные вопросы он обошел. Коммуни
сты, в частности, ожидали от тов. Семе
нова, что он вскроет причины больших 
потерь от брака, укажет пути борьбы с 
этим злом. Но он ничего не сказал об 
этом.

Странно прозвучало выступление ди
ректора завода тов. Лаптева. Выступил он 
последним. В речах коммунистов была 
острая критика по его адресу. Но тов. 
Лаптев не дал ответа на эту критику, 
ограничился одним замечанием по частно
му вопросу. Не называя конкретных лиц, 
он, по существу, огульно обвинял комму
нистов, что они мало проявляют заботы о 
производстве. Речь его прозвучала, как 
поучение, назидание.

КРИТИКА В АДРЕС 
ПАРТИЙНЫХ ОРГАНОВ

На собрании было высказано ряд кри
тических замечаний в адрес Вокзального 
райкома и Томского горкома КПСС. 
Тт. Рукавишников, Щукин, Гелоев говори
ли, что работники.райкома и горкома 
КПСС попрежнему редко бывают на пред
приятии, не помогают на месте устранять 
недостатки. Райком партии о работе 
завода судит по сводкам, не вникает глу
боко в экономику, во внутреннюю жизнь 
предприятия. Руководящие работники 
райкома и горкома мало выступают с до
кладами перед рабочими.

М. МАЛЬЦЕВ.

Подготовка к новому учебному году 
в сети партийного просвещенияОмские хлеборобы увеличивают 

свой вклад в сибирский миллиард
ОМСК, 20 августа. (ТАСС). Сегодня со

стоялось совещание секретарей горкомов 
и райкомов КПСС, председателей райис
полкомов Омской области. Участники со
вещания обсудили вопрос о ходе уборки 
урожая и хлебозаготовках.

Труженики омского Прииртышья выра
стили высокий урожай. Уже первые дни 
его уборки раздельным способом показали, 
что имеется возможность собрать больше 
хлеба, чем предполагалось раньше. Одна
ко в целом по области полевые работы 
развертываются еще медленно. Низки 
темпы хлебозаготовок. Во многих районах 
большой разрыв между косовицей и об
молотом.

. Участники совещания наметили кон
кретные мероприятия для устранения 
этих недостатков. С целью ускорения за
готовок зерна в районах области повсе
местно открываются глубинные заготови
тельные пункты, где хлеб будет времен
но храниться в бунтах.

Участники совещания решили, что 
колхозы и совхозы Омской области могут 
дать государству не 100 миллионов пу
дов хлеба, как онй обязались раньше, а 
110 миллионов пудов зерна. Совещание 
единодушно приняло это новое обязатель
ство, обсужденное предварительно 'среди 
хлеборобов области.

В работе совещания принял участие 
секретарь ЦК КПСС тов. Н. И. Беляев.

В партийных организациях г. Томска 
идет подготовка к новому учебному году 
в сети партийного просвещения. При 
райкомах партии и подшипниковом заводе 
создаются двухгодичные вечерние эконо
мические школы. В них будут изучаться 
политэкономия, основы производства и 
экономическая география. Сейчас ком
плектуется состав слушателей этих школ.

При первичных партийных организа
циях организуются семинары по изучению 
политэкономии, конкретной экономики и 
основ марксистско-ленинской философии. 
На лесоперевалочном комбинате, напри
мер, слушатели семинара будут изучать 
экономику промышленности, а на станции 
Томск-П — экономику железнодорожного

транспорта. При горкоме КПСС на семина
рах намечено изучить экономику строи
тельства и торговли.

В первичных партийных организа
циях с учетом желания коммунистов 
комплектуются кружки но изучению по
литэкономии, философии, текущей поли
тики. Для членов и кандидатов КПСС, не 
владеющих минимумом политических зна
ний, создаются политшколы, как обяза
тельная форма повышения их политиче
ского уровня в объеме нового учебника 
для слушателей политшкол.

В помощь самостоятельно изучающим 
теорию марксизма-ленинизма при райко
мах, горкоме КПСС и областном отделе
нии общества по распространению поли

тических и научных знаний будут про
читаны циклы лекций по политэкономии, 
философии, истории КПСС, внутренней и 
международной политике; в Кировском 
районе для учителей — по вопросам ком
мунистического воспитания.

Райкомами КПСС подобраны пропаган
дисты, большая группа их прошла месяч
ную подготовку на курсах в обкоме пар
тии. В течение учебного года они будут 
посещать семинары и консультации при 
райкомах и горкоме КПСС.

В последние дни усилился приток за
явлений в вечерний университет марк
сизма-ленинизма. В отличие от прошлых 
лет в числе поступивших слушателей 
много работников с предприятий.

Среди экипажей пароходов и 
теплоходов, соревнующихся за до
срочное выполнение навигационно
го задания, одно нз первых мест 
занимает команда парохода «Мар
шал Говоров», которую возглав
ляет капитан А. Я. Соколов.

Применяя передовой метод су
довождения, экипаж судна июль
ское задание выполнил на 126,2 
процента, не снижает высоких 
темпов работы и в августе.

На снимке: капитан А. Я. Со
колов.

Фото М. Черненка.

Комплексные бригады 
на нижнем складе

Коллектив лесозаготовителей нижнего 
склада Кедровского лесозаготовительно
го пункта Парбигского леспромхоза ор. 
ганизовал комплексные бригады по раз. 
делке древесины. В каждую из них во. 
шли раскряжевщики, разметчики, об. 
рубщики сучьев и рабочие на сорти
ровке и штабелевке леса.

Первые дни работы по-новому пока
зали, что при такой организации дела» 
не бывает простоев раскряжевщиков, 
разметчиков и сортировщиков, которые, 
при отсутствии работы, помогают обру. 
бать сучья.

Для ускорения обрубки сучьев на 
нижнем складе применяются лебедки 
Л-1, с помощью которых растаскивают 
хлысты с кронами по эстакаде. *

Новая организация труда намного 
повысила производительность. Напри, 
мер, бригада тов. Мицко, в которой ра. 
ботают Слабодян, Голубовский, Пилип- 
цев, Мельник, Петрива, Матейщук, вы
полняет норму на 140 процентов.

Е. ЧЕРНОТАЛОВ, 
технорук Кедровского лесозаготови.

тельного пункта.

2 C O P O T IC O

R  колхозах, обслуживаемых Высоко- 
ярской МТС Парбигского района, 

ведется большая работа по освоению но
вых земель. Например, в сельхозартели 
имени Сталина за весну и лето освоено 
142 гектара, в колхозе имени Каганови
ча —79 гектаров. Колхоз «Верный путь» 
под посев озимых имеет 73 гектара це
линных земель.

КОЛЕЕ 15 лет коллектив цветочной 
плантации Бакчарского опорного 

пункта ведет работу по выведению раз
личных видов цветов. Сейчас в оранжере
ях и открытых клумбах растет 263 вида 
цветов. Здесь, на севере, хорошо прижи
лись и растут многолетние розы, тюльпа
ны, гвоздика.

Цветочная продукция расходится дале
ко за пределы области. Посылки е цветоч
ными семенами в этом году п̂олучили 
3.654 заказчика из 63 областей страны.

РОЛЬ ТРУДОВОЙ
дисциплины

В ПОВЫШЕНИИ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 

ТРУДА
о

И. РУСАНОВ,
преподаватель кафедры политической 
экономии Томского политехнического 

института

О
Решения XX съезда КПСС открывают 

перед партией и советским народом вели
чественные перспективы дальнейшего дви
жения нашей страны по пути в комму
низму. Чтобы добиться успеха в нашем 
великом деле, от каждого советского чело
века, на каком бы участке он ни находил
ся, требуется напряженный труд, высо
кая дисциплина.

Непременным условием выполнения 
грандиозной программы, намеченной XX 
съездом КПСС, является максимальное ис
пользование всех ресурсов и резервов со
циалистического общества, неуклонное по
вышение производительности труда. За 
счет повышения производительности тру
да в шестой пятилетке должно быть -по
лучено более 80 процентов прироста про
мышленной продукции.

Борьба за повышение производительно
сти труда в конечном счете сводится в 
экономии рабочего времени и, следователь
но, неразрывно связана с укреплением со
циалистической 'трудовой дисциплины, с 
воспитанием коммунистического отноше
ния к труду. Поэтому Коммунистическая 
партия и Советское правительство всегда 
придавали и придают важное значение 
укреплению социалистической дисциплины 
труда.

Социалистическая дисциплина — осно
ва организации социалистического произ
водства. От строжайшего соблюдения госу
дарственной и трудовой дисциплины во 
многом зависит выполнение народнохозяй
ственных планов, ликвидация расточи
тельства в расходовании материальных и 
денежных ресурсов, соблюдение режима 
экономии, укрепление хозрасчета. Всякое 
нарушение трудовой дисциплины отрица
тельно влияет на результаты работы все
го коллектива. Если каждый работник на
шего народного хозяйства будет непродук
тивно расходовать на производстве только 
одну минуту в день, то государство еже
годно будет терять 500 миллионов руб
лей. На эти средства можно построить 10 
тысяч благоустроенных квартир. И, на
оборот, если каждый работник нашего на
родного хозяйства уплотнит свой рабочий 
день, только на 10 минут, то это даст на
шему народному хозяйству ежесуточно 
около одного миллиона дополнительных 
рабочих дней. Этого времени достаточно, 
чтобы изготовить 46.243 автомашины ти
па «ГАЗ-51». Поэтому строго блюсти тру
довую дисциплину — это не личное дело 
работника, а его общественный долг.

В социалистическом обществе дисцип
лина труда носит добровольный, созна
тельный характер. Она коренным образом 
отличается от дисциплины капиталистиче
ской — дисциплины голода, дисциплины, 
вынужденной эксплуататорами. Социали
стическая дисциплина требует, чтобы 
каждый работник социалистического про
изводства трудился честно и добросовест
но, строго соблюдал правила внутреннего 
распорядка, полностью и производительно 
использовал свой рабочий день.

Быть дисциплинированным в труде 
означает, что нужно не просто отработать 
установленное рабочее время, а трудиться 
творчески, максимально использовать и 
внедрять передовой опыт, улучшать каче
ств» продукции, вскрывать и использо
вать резервы производства. Следовательно, 
строжайшая исполнительность, точность, 
четкий ритм работы, отличное качество 
продукции, полное использование рабоче
го . времени — таковы неотъемлемые тре
бования социалистической дисциплины 
труда.

Для большинства советских людей труд i 
превратился в дело чести, славы, доблести ! 
и геройства. Советский народ трудится на 
себя, на свое родное государство. Новое 
отношение к труду находит яркое выра
жение в социалистическом соревновании. 
В настоящее время в социалистическом 
соревновании в промышленности участ
вует более 90 процентов рабочих и слу
жащих. Являясь показателем растущей 
социалистической сознательности, сорев
нование служит в то лее время могучим 
средством дальнейшего воспитания масс в 
духе социалистического отношения к тру
ду. Добровольный, сознательный характер 
социалистической трудовой дисциплины 
проявляется в массовом движении новато
ров производства, в самодеятельности и 
инициативе рабочих. Всестороннее повы
шение самодеятельности и сознания от
ветственности, развитие и укрепление то
варищеской дисциплины трудящихся, ука
зывал В. И. Ленин, «главнейшее, если не 
единственное, средство окончательно пре
одолеть капитализм и привычки, создан
ные господством частной собственности на 
средства производства».

Советские люди показывают образ
цы организованности и подлинно со
циалистической дисциплины труда. Чис
ло нарушителей трудовой дисциплины с 
каждым годом становится все меньше. В 
этом можно убедиться и на примерах ря
да томских предприятий. Например, на 
Томском электромеханическом заводе име
ни Вахрушева число нарушений трудовой 
дисциплины в 1955 году сократилось бо
лев чем в 4 раза по сравнению с 1954 
годом и в 7 раз по сравнению с 1953 го
дом.

Многие передовики социалистического 
производства добиваются замечательных 
успехов в труде именно благодаря высо
кой дисциплинированности и организован
ности, точности и аккуратности в работе.

Однако не все советские люди освободи
лись от старых буржуазных привычек и 
взглядов на труд. У нас есть еще такие 
люди, которые недобросовестно относятся 
к труду, нарушают дисциплину, проявля
ют мелкобуржуазную распущенность. Это 
лодыри, рвачи, прогульщики.

Много случаев нарушений трудовой 
дисциплины на заводе режущих инстру
ментов, особенно в цехах № 22 и N° 25. 
Из 268 прогулов в 1955 году 137 прогу
лов падает на эти цехи. За пять месяцев 
1956 года из 84 прогулов, совершенных 
по заводу, 59 падает на цехи N 22 и 
N° 25. Слабая трудовая дисциплина не 
могла не отразиться на результатах рабо
ты. План по производительности труда в 
цехе Ns 22 в 1955 году выполнен на
99,3 процента, а в цехе N 25 — на
94,6 процента. В 1955 году материаль
ный ущерб, понесенный заводом от прогу
лов. составил 124 тысячи рублей. За 
4 месяца 1956 года из-за прогулов поте
ряно 256 человекодней. Это принесло за
воду более 24 тысяч рублей убытка.

На заводе «Сибэлектромотор» из-за про
гулов в 1955 году потеряно 477 челове
кодней. Материальный ущерб, понесен
ный заводом от этого, выразился в сумме 
80.613 рублей. За пять месяцев 1956 го
да потери рабочего времени из-за прогу
лов составили 90 человекодней, что при
несло убыток на сумму более 8 тысяч 
рублей.

Большое количество нарушений тру
довой дисциплины на ряде томских пред
приятий свидетельствует о том, что неко
торые партийные и профсоюзные органи
зации, хозяйственные руководители не 
создали в коллективах обстановку непри
миримости по отношению к прогульщикам, 
лодырям, рвачам. На ряде, заводов неудов
летворительно ведется учет рабочего вре
мени. Например, плохо поставлен табель
ный учет на заводе режущих инструмен
тов. В отделе главного механика, в отде
ле главного энергетика, в заводоуправле
нии, в транспортном, столярном и экспе
риментальном цехах вообще не существу
ет табельных досок. Проверка явки рабо
чих, служащих происходит на рабочих ме
стах. Это затрудняет выявление людей, 
опоздавших на работу и преждевременно 
ушедших с работы. В других цехах име
ются табельные доски с пропускной си
стемой, но учет выхода рабочих на работу 
ведется крайне неудовлетворительно, а во 
второй и третьей сменах по существу 
вовсе отсутствует. Из-за неудовлетвори

тельного контроля за использованием ра
бочего времени на некоторых заводах (ма
нометровый, завод режущих инструментов 
и другие) нередки случаи преждевремен
ного ухода рабочих с работы перед обе
денным перерывом и перед окончанием 
смены.

Совершенствование организации уче
та — непременное условие лучшего ис
пользования рабочего времени, укрепления 
трудовой дисциплины.

Важное значение в воспитании высокой 
трудовой дисциплины, чувства ответствен
ности за свою работу у каждого производ
ственника имеют правильная организация 
труда и производства, работа строго по 
графику. Для многих же предприятий на
шего города характерна штурмовщина. В 
последний день месяца, как правило, 
сдается около 20 процентов всей продук
ции. На электромеханическом заводе в ян
варе в последний день сдано 21 процент 
всей продукции, в феврале — 21,4 про
цента, в марте — 25,1 процента, в апре
ле — 27,3 процента, в мае — 34,9 про
цента. На манометровом заводе на 29 мая 
план был выполнен в цехе Ns 3 на
43,2 проценга, в цехе N 7 — на 71,1 
процента. Месячный же план этими цеха
ми был выполнен соответственно на 113,6 
процента и на 111,5 процента. По заводу 
в делом на 29 мая план был выполнен на
61,5 процента, на конец месяца — на
102,1 процента. Примерно такая же кар
тина и на заводе режущих инструментов.

Из-за плохой организации производства 
на многих предприятиях велики потери 
рабочего времени. На электромеханиче
ском заводе за пять месяцев 1956 года 
только учтенные простои рабочих соста
вили 939 человекочасов. За это время 
завод мог бы выпустить продукции на
15.600 рублей. На заводе режущих инст
рументов в первом квартале 1956 года 
потери рабочего времени составили 8.640 
человекочасов. Ущерб, понесенный заво
дом, выразился в сумме 103.680 рублей. 
На заводе «Сибэлектромотор» материаль
ный ущерб, понесенный в результате про
стоев рабочего времени, составил в 1955 
году 168.093 рубля, а за пять месяцев 
1956 года — 39.793 рубля.

Огромные простои рабочих, естественно, 
не могут не оказать самого отрицательно
го влияния на состояние трудовой дис
циплины.

В деле укрепления социалистической 
дисциплины труда на производстве боль
шая роль принадлежит мастеру. Мастер 
на своем производственном участке яв
ляется полновластным руководителем. От 
того, как он относится к своим обязанно
стям, во многом зависит судьба производ
ственного плана. Долг мастера — актив
но бороться за укрепление трудовой дис
циплины, за внедрение новой техники, 
проявлять постоянную заботу о совершен
ствовании технологии, о повышении куль
турно-технического уровня рабочих, о 
развертывании социалистического сорев
нования и т. п. На предприятиях города 
имеется немало таких мастеров, которые 
являются подлинными организаторами 
производства. Хорошо работают мастера 
И. Д. Петухов и С. Е. Богатова на мано
метровом заводе, А. Н. Сущевская, В. П. 
Косихин и В. В. Михеев — на заводе ре
жущих инструментов, мастера цеха N? 1 
электромеханического завода тт. Жданов, 
Сидорова, Третьяков и другие. У этих ма
стеров рабочие добиваются высоких пока
зателей в труде. Там же, где мастер не 
является примером для рабочих, не прово
дит воспитательной работы и зачастую 
сам является нарушителем трудовой дис
циплины, там низка производительность 
труда, допускается большой брак, много 
случаев нарушений трудовой дисциплины. 
Так обстоит дело в цехах N: 22 и N° 25 
завода режущих инструментов (мастера 
Рожков, Глухов, Ипатов). В цехе N° 4 ма
нометрового завода (мастер С. И. Прива
лов) часты случаи выпивок среди рабо
чих, допускается немало других наруше
ний трудовой дисциплины. Как следствие, 
здесь самая низкая на заводе производи
тельность труда.

Нужно настойчиво повышать роль ма
стеров не только как непосредственных 
организаторов производства, но и воспита
телей рабочих, укрепить кадры мастеров 
людьми высокоавторитетными, хорошо
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Р е з е р в ы  о д н о г о  р а б о ч е г о  местаИз опыта работы  
Ильи Угрюмова

Тов. Угрюмов начал работу в механо
сборочном цехе Ml 2 Томского электро
механического завода учеником револь
верщика. Настойчивая учеба и горячее 
желание овладеть своей профессией бы
стро дали свои результаты. Через не
сколько месяцев ему был присвоен четвер
тый разряд, а через год — пятый. Моло
дой револьверщик вскоре обогнал кадро
вых рабочих. Он вдумчиво относился к 
делу, не допускал брава в работе.

Постоянно пополняя свои теоретиче
ские знания и практический опыт, тов. 
Угрюмов добивается высокой производи
тельности труда. Он ищет новые приемы 
и методы обработки той или иной детали, 
увеличивает режимы резания, уплотняет 
рабочий день.

Овладев передовой технологией обра
ботки деталей и совершенствуя режущий 
инструмент, тов. Угрюмов повышает про
изводительность труда, выполняет емен- 
ные задания на 250—‘270 процентов.

Немало сделал он для усовершенство
вания технологии обработки корпуса 
вилки ПБГ380-2548. Предложенный им 
новый технологический процесс обработ
ки этой детали значительно снизил трудо
емкость.

Раньше третья операция производилась 
тремя резцами, на установку которых 
требовалось значительное время. (См.

Фиг. I .  Установка трех резцов по 
старому технологическому процессу.

фиг. 1). Вначале подводился резец Ml 1 
и растачивался диаметр в 65 миллимет
ров. Потом этот резец отводился и под
водился супорт с резцом Ml 2. Растачи
вался диаметр в 66 миллиметров и су- 
порт отводился вправо и на себя. Потом 
снова поворачивался резцедержатель и 
подводился резец Ml 3. Подрезались три 
бобышки, и резцедержатель отводился 
вправо и на себя.

Тов. Угрюмов объединил три перехода 
в один, предложив двухрезцовую оправку

своей конструкции (фиг. 2)’.
Оправка с двумя резцами устанавли

вается на соответственных расстояниях 
от оси. Это позволяет производить все 
три перехода с одной установки, причем 
за время одной подачи обрабатывается 
сразу два диаметра (65 и 66 миллимет
ров), подрезаются бобышки. Предложение 
тов. Угрюмова ликвидировало все вспомо
гательные приемы и сэкономило заводу 
9 тысяч рублей в год.

Но тов. Угрюмов и его товарищи по 
работе не остановились на достигнутом. 
Они решили усовершенствовать процесс 
закрепления обрабатываемой детали на 
станке. Одним из путей решения этой 
задачи является внедрение приспособле
ний с пневматическими, гидравлическими 
и другими зажимами. Для зажима и ос
вобождения детали в пневматическом 
приспособлении требуется не более 4—5 
секунд, в 5—8 раз меньше, чем при 
ручных зажимах. Пневматические зажи
мы не утомляют рабочего.

Тов. Угрюмов и технологи предлагали 
зажим корпуса вилки ПБГ380-2548 про
изводить в пневмопатроне. Однако пере
вод крепления детали с обычного двух
кулачкового патрона с винтовым зажи
мом на пневматический был невозможен. 
Дело в том, что обычно расход кулачков 
в пневмопатронах не превышает 10 мил
лиметров, а при обработке детали

ПБГ380-2548 необходим расход кулач
ков до 30 миллиметров.

Решить задачу помог конструктор от
дела главного технолога тов. Еопиле- 
вич. Конструкция пневматического двух
кулачкового патрона позволяет закреп
лять такие детали, которые требуют рас-.

Фиг. 2. Предложенная т. Угрюмовым 
резцовая державка.

хода кулачков для своего зажима до 30 
миллиметров.

Патрон работает так. Болт соединен с 
тягой пневмоцилиндра. Когда болт от 
тяги пневмоцилиндра получает движение 
влево, вилка и соединенные с ней палец

и ролик двигаются в том же направле
нии. Ролик свободно сидит на пальце и 
может вращаться. Благодаря этому, ролик,
вращаясь при движении вилки влево по 
кривой ползуна, двигает последний к 
центру. Прикрепленные к ползуну ку
лачки также сходятся к центру, при 
этом зажимая обрабатываемую деталь. 
Разжим детали происходит при движе
нии тяги пневмоцилиндра в обратную 
сторону — вправо.

Наклон рабочей кривой ползуна, в ко
торой ходит ролик, выбран таким, чтобы 
обеспечить самоторможение в момент за
жима детали. Кривая холостого хода 
(разжима кулачков) имеет 45 градусов, 
чтобы обеспечить больший и быстрый 
расход кулачков. •

Применение пневмопатрона вместо 
двухкулачкового патрона с винтовым за
жимом снизило вспомогательное время на 
0,8 минуты и намного облегчило труд 
рабочего и сэкономило 1.480 нормочасов 
в год.

Так, от успеха в успеху шел знатный 
револьверщик завода тов. Угрюмов и его 
товарищи. Их опыт показывает, что на 
каждом рабочем месте есть резервы для 
повышения производительности труда. 
Полно использовать эти резервы — долг 
каждого рабочего.

Автор описания инженер 
И. ЗАХАРЕНКО.

ПОДГОТОВКА ШКОЛ К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ
Н Е О Т Л О Ж Н Ы Е  Н У Ж Д Ы  
ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА

Т сентября в г. Томске должна начать 
работу первая школа-интернат. Ей отве
дено здание бывшей областной партийной 
школы и несколько домов на Коммуни
стическом проспекте. Здесь будет воспи
тываться 240 детей из Томска и области.

Создание школы-интерната — дело но
вое, поэтому требует особого внимания го- 

) родских организаций.
Вызывает большую тревогу, что школа- 

интернат не готова в приему воспитанни
ков. Горисполком был обязан обеспечить 
проведение в августе ремонта учебного 
корпуса и общежитий. До открытия шко
лы остается несколько дней, а объем ре
монтных работ еще велик.

Администрация медицинского института 
до сих пор не передала в распоряжение 
школы-интерната дома, расположенные по 
Коммунистическому проспекту, 34. В них 
должно разместиться общежитие для ре
бят. Томский горком КПСС и горисполком 
обязали директора медицинского институ
та тов. Ходкевича переселить всех жиль
цов из этих домов к 4 августа. Близится 
сентябрь, а переселение жильцов так и не 
завершено. Между тем, территория усадь
бы здесь не благоустроена. Здания нуж

даются в значительном ремонте: необходи
мо перекрывать крыши, перестилать по
лы. В ряде мест сгнили балки, и их надо 
менять; нужно штукатурить стены. В 
зданиях нет санузлов.

Не обеспечена школа транспортом. Ты
сячи штук кирпича, сотни килограммов 
краски, канализационные трубы, парты, 
кровати, столы, оборудование для мастер
ских, продукты — все это и многое дру
гое нужно завезти в школу, но не хвата
ет транспорта.

Трудно найти строительные организа
ции, которые взялись бы ремонтировать 
здания. Горисполком не выделил подряд
чиков. Всем воспитателям пришлось за
няться уборкой помещений вместо подго
товки к приему ребят. Сказывается и от
сутствие шефствующего предприятия или 
учреждения, которое в значительной мере 
помогло бы справиться с трудностями.

Прямо под окнами школы находится 
закусочная Ml 19 столовой М5 36. Необ
ходимо подумать о переводе ее в другое 
место.

Школе-интернату требуется быстрая и 
действенная помощь.

Вл. ПАНОВ.

I
Немедля устранить недостатки

В школах Бакчарского района завер
шается подготовка к новому учебному го
ду. В большинстве семилетних и началь
ных школ произведен текущий ремонт. 
Учащиеся обеспечены учебниками и пись
менными принадлежностями. В этом году 
все школы укомплектованы преподава
тельскими кадрами. В район приехало 
27 молодых специалистов для работы в 
школах и других детских учреждениях.

Однако много еще недоделок. В Ключев
ском сельсовете затягивается ремонт Сан- 
никовской начальной школы. Не законче
ны строительные работы в Ипаговской 
семилетней школе. Школа своевременно 
не финансируется. В Болыне-Галкинской, 
Полынянской, Поротниковской и некото

рых других школах не оборудованы спор
тивные площадки. В ряде школ плохо с 
заготовкой топлива. В Вавиловской семи
летней школе необходимо заготовить 200 
кубометров дров, а заготовлено только 75. 
Мало заготовлено дров для Панычевской 
школы.

Медленно ведется ремонт квартир для 
учителей. Председатель Ключевского сель
совета тов. Шаповалов отказывается ре
монтировать даже единственный дом для 
учителей.

Многие недостатки могут быть быстро 
устранены, если школам помогут сельская 
общественность, сельские Советы, правле
ния колхозов.

!^ГП п. САФОНОВ.

знающими дело, способными быть приме
ром честного отношения к труду.

Основным методом воспитания коммуни
стического отношения к труду является 
метод убеждения. Общественные органи
зации должны всемерно усиливать воспи
тательную работу среди рабочих, инже
нерно-технических работников, служащих, 
разъяснять, какой вред наносят нашему 
государству нарушения трудовой дисцип
лины. Однако на многих предприятиях 
г. Томска воспитательная работа прово
дится неудовлетворительно. Беседы агита
торов о трудовой дисциплине — крайне 
редкое явление. Далеко не все случаи на
рушения трудовой дисциплины обсужда
ются на собраниях рабочих и служащих, 
на заседаниях профсоюзных комитетов.

Серьезный недостаток всей массово-по
литической работы на предприятиях горо
да состоит в том. что наименее сознатель
ная часть рабочих, как правило, не охва
тывается массовыми мероприятиями, про
водимыми общественными организация
ми — лекциями, докладами, беседами 
и т. х  Индивидуальной работы е людьми 
многие агитаторы не ведут. Их беседы не
редко оторваны от жизни коллектива, не 
мобилизуют рабочих на преодоление недо
статков.

Именно серьезными недостатками в мас
сово-политической работе объясняется тот 
факт, что па манометровом заводе количе
ство нарушений дисциплины не только не 
уменьшается, а с каждым годом увеличи
вается. Если в 1954 году было на заводе 
потеряно в результате прогулов 138 чело
векодней рабочего времени, то уже в 
1955 году — 229 человекодней. За 5 
месяцев 1956 года здесь потери рабочего 
времени из-за прогулов составили 104 че
ловекодня, тогда как за соответствующий 
период 1955 года было потеряно 77 чело
векодней. Все это свидетельствует о том, 
что партийная, профсоюзная и комсомоль
ская организации манометрового завода

плохо занимаются вопросами укрепления 
трудовой дисциплины, мало уделяют вни
мания воспитательной работе в коллекти
ве.

Необходимо добиться, чтобы каждое на
рушение трудовой дисциплины было пред
метом обсуждения коллектива рабочих и 
служащих и получало должное осуждение, 
чтобы на каждый случай нарушения тру
довой дисциплины откликался в своих бе
седах агитатор, убедительно показывая 
тот ущерб, который наносят лодыри, про
гульщики, разгильдяи заводу, общему де
лу борьбы за успешное выполнение зада
ний шестой пятилегки. Большую роль в 
укреплении трудовой дисциплины призва
на играть стенная печать. Надо, чтобы 
стенные газеты регулярно и резко высту
пали против нарушителей трудовой дис
циплины, подвергали критике тех руково
дителей, которые не проявляют должной 
настойчивости в борьбе за высокую дис
циплину труда.

Большое значение в деле укрепления 
социалистической дисциплины труда име
ют меры морального и материального 
поощрения работников. Но эти меры на 
многих предприятиях используются плохо.

Наряду с методами убеждения как глав
ными, борьба за высокую дисциплину тру
да на каждом предприятии должна вестись 
и методами принуждения, т. е. путем на
ложения взысканий на виновных. 
В. И. Ленин учил, что борьбу с недисцип
линированностью нельзя вести только про
пагандой и агитацией, только организаци
ей соревнования, что с нарушителями на
до вести борьбу и принуждением.

Труженики нашего социалистического 
общества кровно заинтересованы в том, 
чтобы у нас не было нарушителей тру
довой дисциплины, ибо всякое ее наруше
ние наносит ущерб народному хозяйству. 
Строгое соблюдение дисциплины труда — 
непременное условие роста производитель
ности труда и, следовательно, непрерыв
ного подъема социалистического производ
ства, успешного выполнения шестого пя
тилетнего плана.

„КОСТРЫ" В ГАВАНЯХ
Длинный песчаный остров делит реку 

на два рукава. На более узком и мелком 
видны ленты бонов, отделяющие гавани 
лесоперевалочного комбината от реки. В 
гаванях почти исчезло водное зеркало, нет 
леса на плаву. Воду как бы придавили 
завалы бревен, скатанных беспорядочны
ми кучами. Маленькие катера деловито 
снуют возле гаваней, растаскивая завалы.

Вблизи, в соседних гаванях, стоят 4 
баржи. С них усердно скатывают бревна, 
образуя новые завалы, которые растут 
быстрее, чем катера растаскивают старые.

Прибывающий лес захлестнул Томский 
лесоперевалочный комбинат. Завалы 
образовались на бревнотасках. Возле 
них коричневыми грудами лежит 
везаштабелеванный лес. Из-за этого 
большинство бригад на бревнотасках сни
жает темп, а бывают случаи и останав
ливает цепь бревнотаски — катать лее 
некуда!

Завалы бревен, которые щетинистыми 
кучами покрывают водное зеркало гавани, 
сплавщики называют «кострами». В раз
гар навигации комбинат «закоетрился» 
до того, что резко снизил выкатку леса. 
По договору с речниками коллектив ком
бината обязан ежедневно выкатывать с 
воды лес, поданный 4 баржами, т.е. 8.000 
кубометров. Но с 8 по 17 августа комби
нат только один день — 15 августа—вы
катал столько, сколько требуется, обычно 
выкатывается 6—7 тысяч кубометров. 
«Костры» в работе комбината нарушили 
ритм деятельности во всех звеньях заго
товки и доставки леса. В низовьях Оби на 
причалах и рейдах сидят сплавщики—нет 
барж. Речники вспоминают работников 
комбината недобрыми словами за то, что 
те подолгу задерживают баржи под раз
грузкой.

Отчего же возникли эти «костры»?
Руководители комбината — директор 

тов. Зубрилин и главный инженер тов. 
Завгородний объясняют появление «кост
ров» недостатком людей. Мало рейдовых 
рабочих, и нитки бревнотасок .̂ загружены 
неполностью. Не хватает людей на шта
белевке, и растут горы леса у бревнота
сок. По мнению тт. Зубрилина и Завго- 
роднего, не поможет и расширение комби
ната. В прошлом году построили седьмую 
гавань ео спаренной бревнотаской. Но 
нет людей, и она часто простаивает.

И еще... работники Томской железной 
дороги подают недостаточно вагонов для 
отгрузки леса. Комбинат требует 220 ва
гонов в сутки, железнодорожники подают 
по 120—170. Отгрузка задерживается.

Но зачем тт. Зубрилин и Завгородний 
закрывают глаза на главное? Количество j 
рабочих на комбинате растет год от года, | 
число бревнотасок — тоже. За последние 
два года построены три новых. Но выкат
ка леса будто замерла на цифре 8.000 j 
кубометров в сутки. Выше она не подни
мается, а ниже бывает сплошь и рядом.

Главная причина появления «костров» 
на водном зеркале гаваней комбината ле

жит в других «кострах», которые малень
ким трудолюбивым катерам не растащить. 
Они — в равнодушии к новым методам, к 
предложениям ищущих, беспокойных 
людей, каких немало на комбинате.

Только такими «кострами» можно объ
яснить длительное освоение погрузки ле
са «с шапкой». Она на 25—30 процентов 
увеличивает грузоподъемность вагона. За 
июль и половину августа коллектив от
грузил «с шапкой» 916 вагонов, отправив 
в них леса столько же, сколько вмещают 
1160 вагонов, загруженных обычным спо
собом. Оказалось, что и без работников 
Томской дороги можно как бы увеличить 
количество вагонов.

Новое не приходит без борьбы, без пре
одоления трудностей. Многих руководите
лей цехов и отделов комбината пугают 
эти трудности. Нужно дорабатывать при- 
способления для быстрого комплектования 
«шапки», улучшать новую технологию. 
По-старому работать проще, спокойнее. 
Вот они и ищут мнимые недостатки в но
вом—авось, можно будет действовать по- 
старому.

— Маятное эго дело, — говорит заве
дующий погрузкой тов. Буздин, когда 
речь заходит об отгрузке леса «с тап
кой», — задерживаем каждый вагон на 
30—40 минут сверх нормы. Того гляди, 
заплатишь 750 рублей за срыв маршрута.

Ему вторит тов. Алексюткин—замести
тель начальника цеха круглого леса:

— Если будем грузить «с шапкой», то 
будет простой. Опыт подсказывает!

Ничего подобного! Опыт как раз убе
дил работников комбината, что по этой 
причине не было ни одного случая про
стоя. Грузчики приветствуют новый ме
тод.

— Нам выгоднее, да и государству 
польза, — говорит бригадир погрузочной 
бригады Антон Плохих. Другой бригадир 
погрузки Федор Плохих создал приспособ
ление для комплектования «шапки», 
активно работает над новой технологией.

«Костры» щетинятся и на пути других 
новшеств. Много времени рабочих занима
ют ошкуровка и разделка рудничного дол- 
готья на рудничные стойки. В этом 
году половина выкатанного леса должна 
пойти на шахты в виде готовой продук
ции. И опять важное дело тормозят рав
нодушие, косность, консерватизм. Есть 
все возможности механизировать процесс 
ошкуровки и разделки рудничного дол- 
готья. Но из 20 станков для огпкуровки 
не используется ни один. Работники ком
бината создали 3 ошкуровочно-разделоч- 
ные станции, где механизирована раздел
ка рудничного долготья, но они простаи
вают.

Начальник цеха круглого леса тов. Ша- 
почкин предложил контейнер для механи
зированной отгрузки рудничной стойки. 
Испытания показали, что контейнер
ная погрузка рудничной стойки йа 20 
процентов увеличивает грузоподъемность

вагона, в 4 раза ускоряет погрузку, втрое 
уменьшает число рабочих.

Однако новый способ не внедряется из- 
за трудностей производства металлических 
башмаков для контейнеров. Их необходимо 
десятки тысяч, а сделано... 200! Заказ 
на поделку еще 400 лежит без движения 
в мастерских комбината.

Передовая технология требует нового 
оборудования. Кустарные стрелы Малгаче- 
ва, верно служившие работникам комби
ната много лет, морально устарели, изнр- 
сились, они не в силах поднимать грузы 
свыше 5 тонн. Погрузка рудничной стой
ки в контейнерах, отгрузка леса «с шап
кой» тяжелы для них, требуются краны 
грузоподъемностью 10—25 тонн. В 
оснащении новым оборудованием ком
бинату должны помочь работники тре
ста «Обьлесосплав», а там «костров» .в 
отношении к новой технологии не мень
ше, чем на комбинате.

Управляющий трестом «Обьлесосплав» 
тов. Орлов еще в мае обещал прислать на 
комбинат 25-тонный кран и... не прислал. 
Он, как и главный инженер треста тов. 
Барановский, не борется за внедрение 
нового.

На комбинате, как и во многих коллек
тивах речников и сплавщиков стра
ны, не первый год быотся над реше
нием вопроса бесклеточной погрузки и 
механизированной разгрузки барж.

Самого живого внимания заслуживает 
способ, предложенный тов. Шапочкиным. 
При испытаниях этого способа в прошлом 
году выявились крупные недостатки. Ав
тор заново переработал технологию, внес 
много нового. Требуются испытания в на
туре — на воде, в производственных ус
ловиях. Тут-то и проявилось отношение 
тов. Орлова к новому. На словах он горой 
за новые методы, а на деле...

А на деле предложение тов. Шапочки- 
на «закострили» сплавщики, отказавшись 
грузить баржи по новому методу, и реч
ники, не пожелавшие водить такие бар
жи.

Два раза делалась попытка разгрузить 
баржу по новому методу, но первый раз 
погрузку опытной баржи сорвал началь
ник пристани Усть-Чулым тов. Индукаев, 
второй — также работники Обского паро
ходства, а тт. Орлов и Барановский даже 
не поинтересовались, как идет дело с 
испытанием нового способа загрузки барж.

А жизнь требует от тов. Орлова и ру
ководителей комбината тт. Зубрилина и 
Завгороднего, чтобы они задумались над 
перспективами предприятия, над причи
нами бесконечного ряда «костров» на ком
бинате.

«Костры» и в гаванях и в деле надо 
немедленно растащить. Тогда заблестят 
под солнцем чистые водные зеркала гава
ней, лес на плаву легко и свободно поте
чет к бревнотаскам. И стремительные по
езда помчат нагруженные «с шапкой» ва
гоны на шахты и новостройки страны.

Л. ТИТОВА.

Вечер звезды зажег. И  электродорожки 
Мягко прыгнули в темный студенческий двор. 
За стеной загрустила о чем-то гармошка.
Тихо тронул струну гитарист-фантазер.
Тихо тронул и смолк...

Снова тронул — и начал,
Будто вынул из сердца далекие сны... 
Вспомнил я пионерские 

шумные дачи
И капельную россыпь журчащей весны.
Пела песню гармонь про родные березы,
Про звенящие песни озерной волны 
И про липкие,

горько-янтарные слезы,
Облепившие ветви старухи.сосны. 
Вспоминаются снова лесные тропинки 
И зовущие звезды

туристских костров,
Сочный хруст подмороженных 

утренних льдинок 
И стремительный росплеск 

зеленых ковров.
...Вышла в небо луна, зацепившись за крышу, 
Разбросала вокруг золотые ковры.
Тихо падали звезды все ниже н ниже,
Будто кто-то кидал их с высокой горы.

Николай ЧИРКОВ

Смолкли звуки, уснул гитарист-запевала, 
Мягко прыгнули снизу дорожки в окно. 
Лишь земля по-весеннему сочно дышала... 
Ночь вступила в права.

Все уснули давно.

С у ш к а  д р е в е с и н ы  в  п е т р о л а т у м е
На заводе «Томкабель» проведены 

опыты по сушке древесины в расплав
ленном в подогретом до 130 градусов 
петролатуме — дешевом продукте пе. 
реработанной нефти.

Как сообщила руководитель опытных 
работ, инженер технического отдела 
С, Б. Дмитриевская, за два часа сушки

влажность древесины снижается до 
13 процентов. При паровой (камерной) 
сушке для этого потребовалось бы не 
менее двух—трех суток, причем затра. 
ты на сушку снижаются, а механиче
ские свойства древесины не ухудша
ются. Устройство установок для сушки 
древесины в петролатуме не требует 
капиталовложений. \

Новый метод сушки древесины мо
жет быть применен на деревообделоч
ных, домостроительных заводах, вер. 
фях, а также на лесоперевалочных 
комбинатах. Внедрение его поможет по
высить качество столярных н плотниц
ких изделий, ускорит темпы строитель, 
ства.

Подписание соглаш ения 
о кул ь тур но м  сотрудничестве 

м еж д у  СССР и Сирией
ДАМАСК, 21 августа. (ТАСС). В ре

зультате успешно закончившихся пере
говоров между первым заместителем Мини
стра культуры СССР С. В. Еафтановым и 
министром просвещения Сирии д-ром 
Адель Вахаб Хомадом вчера в Дамаске 
подписано соглашение о культурном со
трудничестве между СССР и Сирийской 
Республикой.

Соглашением предусматривается все
стороннее развитие и укрепление культур
ных связей между СССР и Сирией, широ
кий обмен опытом и достижениями в об
ласти литературы, искусства, науки, 
высшего образования, просвещения, физи
ческой культуры, спорта и в других 
областях.

При подписании соглашения присутст
вовали министр иностранных дел Сирии 
Салах Битар, Посол СССР в Сирии
С. С. Немчина и другие официальные ли
ца.

После подписания соглашения С. В. 
Кафтанов и Адель Вахаб Хомад обменя
лись краткими речами.

Народ Финляндии 
приветствует предстоящий 
визит главы Советского 

государства
ХЕЛЬСИНКИ, 20 августа. (TACCJ. Фин

ская печать уделяет большое внимание 
предстоящему визиту в Финляндию Пред
седателя Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилова.

Хельсинкские вечерние газеты подчер
кивают большое значение визита К. Е. 
Ворошилова для дальнейшего развития 
дружественных отношений между Фин
ляндией и Советским Союзом. Газета
«Кауппалехти» пишет, что визит
К. Е. Ворошилова связан с укреплением 
той основанной на доверии политики, ко
торая плодотворно проводится между
Финляндией и Советским Союзом.

Во всех кругах финского народа, до
бавляет газета, придают этому должное
значение. Общим пожеланием является, 
чтобы и высокопоставленный гость полу
чил об этом убедительное представление. 
Мы говорим К. Е. Ворошилову; «Добро 
пожаловать!».

Газета «Ню тид» пишет:
С исключительной радостью мы при

ветствуем приезд высокого гостя в нашу 
страну, поскольку мы видим в этом ви
зите отражение тех изменений к лучше
му, которые произошли в отношениях с 
нашим восточным соседом в послевоенное 
время.

Мы знаем, продолжает газета, что это 
развитие было благоприятным для нашей 
страны. Советский Союз стал теперь од
ним из главных наших торговых партне
ров, что сыграло исключительно важную 
роль в деле обеспечения занятости тру
дящихся нашей страны. Известно также, 
что эта торговля выгодна нашей стране 
и происходит на основе взаимной выгоды 
и полного равноправия. В этом отношении 
наши торговые связи являются примером 
того, какими они должны быть между 
великой и малой странами. Советско-фин
ляндские отношения на практике показы
вают всему миру, какие реальные возмож
ности культурного и экономического со
трудничества существуют между странами 
с различными политическими системами и 
что подобное сотрудничество выгодно для 
обеих сторон.

Мы уверены, пишет в заключение га
зета, что визит Е. Е. Ворошилова будет 
способствовать дальнейшему укреплению 
хороших взаимоотношений мелсду нашими 
странами.

Газета «Илкка» в передовой статье пи
шет: «Во время визита мы получим воз
можность здесь, на нашей собственной 
территории, выразить нашу благодарность 
главе Советского Союза за те соглашения, 
в результате которых мы год назад по
лучили обратно в наше пользование тер
риторию Порккала».

Отметив, что Финляндия досрочно по
лучила обратно территорию Порккала-Удд, 
в результате той внешней политики, ко
торую проводил прежний президент рес
публики и проводит нынешний президент, 
газета заявляет, что визит в Финляндию 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР показывает, что та же самая 
внешнеполитическая линия между Фин
ляндией и ее восточным соседом продол
жается.

Египет обеспечивает 
нормальное судоходство 

по Суэцкому каналу
ЕАИР, 20 августа. (ТАСС). Печать со

общает, что правительство Египта уделяет 
большое внимание планам расширения и 
углубления Суэцкого канала.

Вчера вопрос о предстоящей реконст
рукции Суэцкого канала обсуждался у 
президента Насера с участием директора 
правления канала Махмуда Юнеса. Вопрос 
о Суэцком канале обсуждался вчера так
же между президентом Насером и минист
ром торговли Абу Нусейром.

В газетах опубликована сводка о про
хождении судов по Суэцкому каналу, 
свидетельствующая о том, что судоходст
во по каналу продолжается нормально.

За период с 27 июля по 19 августа по 
каналу прошло 1019 судов, в том числе 
256 под английским флагом.

Сообщается, что правление Суэцкого 
канала назначило трех новых лоцманов 
из числа египетских специалистов. Прав
ление опубликовало заявление, в котором 
вновь заверяет сотрудников и рабочих 
в том, что за ними сохраняются условия 
работы и оплата труда, а также различ
ные премии, надбавки и другие приви
легии, которыми они пользовались до 
национализации компании. Правление за
явило, что оно будет отмечать и матери
ально поощрять хороших работников, , ~

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



I

К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 22 августа 1956 г. № 164 (10016)

(Письма наших читателей)

„П Т И Ч К А " НА М АС Л О ЗА ВО Д Е
Директор Тарбеев- 

ского головного масло
завода тов. Лесин по
хож на птичку, о ко
торой поется в песен
ке, что она «не знает 
ни заботы, ни труда».

Контора маслозаво. 
да находится в рай
центре, предприятия— 
одно в Тарбеево, в 10 
километрах, другое — 
в Сергеевне, в 30. Ра
бочий день директора 
начинается с того, что 
он выписывает себе 
командировочное удо. 
стоверение, заводит 
принадлежащий заво
ду мотоцикл с коля
ской, и исчезает. Где 
блуждает и с какой 
скоростью мчится мо
тоцикл М-72, ведомый 
не всегда трезвой ру
кой тов. Лесина, ска
зать трудно. Однажды, 
например, выписав 
командировку в Тарбе
ево, моторизованный 
начальник прибыл ту
да только на третий 
день к вечеру, покрыв 
расстояние в 10 кило
метров... за 72 часа! 
Усталый гонщик не 
стал глушить мотор, 
отметил ■ командиро
вочное удостоверение 
и отбыл на другой ма
слозавод.

Между тем, занять
ся тов. Лесину в Тар
беево есть чем. Начать 
с того, что сливки на 
маслозавод доставля-

Рис. Е. Стригуна.

ются из колхозов за 
10—35 километров 
обычно на самых худ
ших лошадях, и боль
шая часть их проки
сает еще в пути. 
Остальное прокисает 
на маслозаводах. На 
Тарбеевском заводе 
«ледник» сверху за
ливает дождь, а снизу 
затапливает вода от 
растаявшего льда. По
этому выработанное 
масло хранится в це
хе, о качестве его го
ворить не приходится. 
Сушка казеина ведется 
на улице, а когда идет 
дождь, то работники 
не знают, куда с ним 
деться — ни навеса, 
ни укрытия нет.

К А К  Я ПОЗНАКО М ИЛСЯ С РАЕИ...

Когда я зашел в 
чайную с. Кожевнико
ве, то был приятно 
удивлен: народу было 
немного, деловито гу
дел вентилятор, а сто
лы были покрыты от
носительно чистыми 
скатертями. «Здесь 
можно хорошо пообе
дать», — решил я. И 
действительно, мне бы
стро выбили талоны, 
быстро подошла офи
циантка, взяла заказ и 
скрылась на кухне.

Однако оттуда вме- 
сто мелодичного звона 
посуды раздался шум,

крик, и в дверях, про
износя ругательства, 
показалась женщина- 
повар.

— Кто он? — зло
вещим тоном произнес
ла повариха и устре
мила на меня пронзаю
щий взгляд.

Как видно, я не 
произвел на нее долж
ного впечатления, по
тому что она крикну
ла: «Время вышло» и 
скрылась.

— Не беспокойтесь, 
все будет в порядке,— 
успокаивала меня сму
щенная официантка

Ког-
этот
него

Отдых в КЛУБАХ... пыли
В клубе поселка им. Дзержин. 

ского, Томского района, нельзя 
культурно отдохнуть. Здесь знают 
только одно мероприятие — тан
цы. Зав. клубом т. Кравченко, ви
димо, вполне устраивает такое по. 
ложение вещей. Среди посетите
лей клуба сложилась поговорка: 
«Танцуй на всю «трёшницу» все 
равно ничего другого не будет...» 
(билет в клуб стоит 3 рубля).

(Из письма в редакцию).

Рис. Е. Стригуна.

тов. Доронина. Но по
рядка я не видел. Мне 
принесли щи. Отодви
нув огромный капуст
ный лист, закрывав
ший всю тарелку, я 
обнаружил под ним 
что-то темное. При 
ближайшем рассмотре
нии оно оказалось кус
ком картофельной ше
лухи с солидным ро 
стком посередине 
да я вытащил 
сюрприз, ИЗ-ПОД 
медленно выплыли две 
жирных мухи... Аппе
тит был безнадежно 
испорчен. Я попытался 
было есть второе, но 
в это время с кухни 
снова раздался крик.

— Что он там про
хлаждается, — крича
ла разошедшаяся пова- 
риха, — я вот пошлю 
к нему Раю, она его 
мигом обслужит.

Действительно, из 
дверей кухни появи
лась Рая и, на ходу 
вытирая руки о лосня
щийся халат, закри
чала:

— А ну, убирайся 
вон! Время кончилось 
— я буду мыть пол!..

Сейчас в Кожевни- 
ково строится здание 
столовой. Обидно бу
дет, если в новом свет
лом доме поселятся 
старые хозяева. Ведь 
после знакомства с 
Раей люди в столовую 
идут только в случае 
крайней нужды. Об 
этом стоит подумать 
председателю Кожев. 
никовского райпотреб
союза тов. Побережно
му.

Е. РОСЛЯКОВ, 
шофер колхоза 

шени Калинина, 
Кожевниковского 

района.

Д О Р О Г И Е  Т А П О Ч К И

В.конце мая купил я в магазине 
села Кривошеино очень красивые 
на вид тапочки. Но стоило их на
деть, как они лопнули по всем 
швам. Я узнал, что такую обувь 
изготовляет местная артель .«Крас
ный боевик» и пошел туда с жало
бой.

В сапожном цехе все четверо ра
ботников были пьяны: трое еле си
дели, четвертый спал под верста
ком. Меня с тапочками чуть не вы
гнали.

— Мы, — говорят, — не вино
ваты в том, что ваши тапочки раз
валились. Это дратва гнилая и ма
териал плохой.

Возмущенный таким обращением, 
я пошел к председателю артели. Он 
засыпал меня вопросами:

— Сколько вы носили тапочки? 
Как носили? Где носили? В каких 
условиях?

После такого «допроса», он дал 
указание бригадиру сапожного цеха 
отремонтировать тапочки за счет 
виновного.

Тут-то и начались мои хождения 
по мукам. БбЛее двух недель наве

щал я сапожный цех. Каждый день 
встречал там беспросыпно пьяных 
мастеров и слышал ответ:

— Приходите завтра. А лучше 
тя через два.

Наконец, тапочки были отремон
тированы. Мастера потребовали:

— Оплатите ремонт!
— Но ведь председатель прика

зал ремонтировать за счет виновно
го. . .' 1 |

— Уплатите, а потом говорите с 
председателем.

Я так и сделал, но когда пришел 
в контору артели, там оказался дру
гой председатель.

— Что было до меня, не знаю,— 
сказал он. — Идите к техноруку.

Технорук была чем-то занята, и 
я, потеряв терпение, ушел домой.

С этими тапочками я потратиа 
столько времени, что они действи
тельно стали дорогими, даже если 
не считать 43 рублей, уплаченных 
за них, и стоимость ремонта.

Мне кажется, что облпромсовету 
надо поинтересоваться порядками в 
артели «Красный боевик».

А. ДРОЗДОВ.

Лондонская конференция 
по вопросу о Суэцком канале

О положении дел на 
Тарбеевском маслоза
воде знает управляю
щий областным тре
стом «Маелопром» тов. 
Гуржий. Знает, но по
малкивает...

В той же песенке о 
птичке далее гово
рится, что она «хло
потливо не свивает 
долговечного гнезда». 
В отличие от нее Ле
син свил себе уютное 
гнездышко бесхлопот
ного и бездумного су
ществования. Насколь
ко .оно долговечно, 
должны решить выше
стоящие организации.

В. ОКУШКО. 
Пышкино.Троицкий 
район.

ЛОНДОН, 20 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Как уже сообщалось, 18 августа 
днем состоялось четвертое заседание о 
Суэцком канале, на котором выступили 
представители Австралии, Цейлона, Гол
ландии, Эфиопии, Пакистана и Англии. 
Они изложили позиции своих прави
тельств по обсуждаемому вопросу.

Министр иностранных дел Великобри
тании Селвин Ллойд в своем выступле
нии повторил известные уже аргументы, 
имеющие целью доказать, что гарантиро
вать свободное судоходство по каналу 
можно только при помощи «международ
ной системы». Английское правительство, 
сказал он, принимает и поддерживает 
принципы, сформулированные Даллесом.

Ллойд предложил, чтобы конференция 
выработала «ряд основных принципов» и 
представила их Египту. Он высказался 
против внесенного главой делегации СССР 
Д. Т. Шепиловым предложения созвать 
представительную конференцию госу
дарств по Суэцкому каналу в соответст
вии е пожеланием, выраженным прави
тельством Египта 12 августа.

Сегодня, после воскресного перерыва, 
отмеченного оживленным неофициальным 
обменом мнениями, участники лондон
ской конференции по вопросу о Суэцком 
канале собрались в здании Ланкастер- 
хауз на свое очередное заседание.

Общественность английской столицы 
ожидала это заседание с особенно боль
шим интересом. Дело в том, что в суббо
ту закончилась общая дискуссия, в ходе 
которой всеми участниками конференции, 
кроме Индии, были изложены позиции их 
правительств, и теперь, как указывала 
Советская делегация, задача состоит в 
выработке некоторых общих принципов, 
которые создали бы приемлемую основу 
для конкретного урегулирования суэцкого 
вопроса.

Однако, как известно, трудность состо
ит, в том, что выявились расхождения в 
основном и решающем вопросе, — кто 
должен управлять Суэцким каналом. Из
вестно, что делегация СССР, отдавая дол
жное значению вопроса об обеспечении 
надежных гарантий свободы судоходства 
по Суэцкому каналу для судов всех 
стран, пользующихся им, исходит из то
го, что международное соглашение по это
му вопросу должно базироваться на при
знании в полной мере неотъемлемых суве
ренных прав Египетского государства в 
отношении Суэцкого канала.

Этой позиции Советского правитель
ства, нашедшей признание и поддержку 
со стороны ряда участников конферен
ции, противостоит план трех западных 
держав — США, Англии и Франции, — 
предусматривающий, в нарушение закон
ных суверенных прав Египта, передачу 
канала в руки международного органа, 
т. е. установление над каналом иностран
ного господства. Правда, теперь, как вид
но из сообщений печати, этот план трех 
держав фигурирует под новым названием 
«плана Даллеса». Он широко реклами
руется, как якобы новый подход запад
ных держав к проблеме. Однако содержа
щиеся в «новом» плане словесные заве
рения в готовности уважать суверенитет 
Египта, справедливо распределять доходы 
канала и т. п. служат только для целей 
маскировки плана, ничего не меняя в 
его колонизаторской сути. В коренном 
вопросе, кто должен быть хозяином кана
ла и управлять им, «план Даллеса» 
воспроизводит план трех держав, посколь
ку он предусматривает передачу канала 
в иностранные руки.

Таково положение, которое сложилось 
на конференции к сегодняшнему, пятому 
по счету, заседанию.

Дискуссию открыл глава делегации 
Индии Кришна Менон.

ЛОНДОН, 20 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Выступивший 20 августа на за
седании конференции представитель Ин
дии заявил, что важнейшая задача этой 
конференции соетоит в том, чтобы найти

путь к мирному решению вопроса о Су
эцком канале в соответствии с принци
пами Устава Организации Объединенных 
Наций, на основе признания того факта, 
что Суэцкий канал является неотъемле
мой частью Египта, а также необходимо
сти обеспечения свободного судоходства 
по каналу для всех стран согласно Кон
венции 1888 года.

Исходя из этих принципов, Кришна 
Менон внес от имени делегации Индии 
проект предложения в качестве основы 
для переговоров о мирном урегулирова
нии. Этот проект предусматривает пере
смотр константинопольской Конвенции 
1888 года «с тем, чтобы вновь подтвер
дить ее принципы и внести такие изме
нения, которые необходимы в настоящее 
время, и, в частности, включить поста
новления в отношении справедливых та
рифов и сборов и содержания канала».

В этих целях, говорится далее в пред
ложении, следует рассмотреть все меры, 
не исключая конференции представителей 
государств — участников Конвенции 
1888 г. и всех государств, пользующихся 
каналом.

Индийская делегация предложила так
же рассмотреть, «без ущерба для содержа
ния в собственности и управления со 
стороны Египта, вопрос о связи интере
сов международных пользователей кана
лом, с «египетской корпорацией Суэцкого 
канала», а также создать консульта
тивный орган, представляющий интересы 
пользователей каналом, на основе геогра- 

; фического представительства, наделенный 
' консультативными и совещательными 
функциями и функциями связи. Прави
тельство Египта должно, говорится в 
предложениях, направлять Организации 
Объединенных Наций ежегодный доклад 
«египетской корпорации Суэцкого кана
ла».

Внеся эти предложения, Кришна Ме
нон сказал, что они являются гибкими и 
что индийская делегация готова в ходе 
обсуждения учесть и другие мнения, но 
только в свете того неопровержимого фак
та, что Суэцкий канал принадлежит 
Египту и что компания Суэцкого канала 
национализирована.

Затем выступил глава делегации США 
Д. Даллес. Он констатировал тот факт, 
что теперь все делегации изложили свои 
позиции и возникает вопрос, что же де
лать дальше. Напомнив, что эта конфе
ренция не может принимать каких-либо 
решений, обязательных для Египта, и что 
точка зрения, которая соберет на конфе
ренции большинство, не может быть обя
зательной для ее меньшинства, Даллес 
внес на рассмотрение делегатов свой 
проект предложений, предусматривающий 
передачу управления канала в руки меж
дународного органа.

Хотя в американском проекте содер
жится пункт, говорящий об «уважении 
суверенитета Египта», однако на деле он 
направлен на изъятие канала из-под су
веренитета Египта. Третий пункт проекта 
предусматривает передачу «ответственно
сти по' управлению, поддержанию и раз
витию канала и по расширению его» 
правлению канала из представителей 
иностранных государств и Египта. Пре
дусматривается также создание арбитраж
ной комиссии для урегулирования любых 
споров относительно «справедливой доли 
Египта» или «справедливой компенсации 
компании Суэцкого канала».

Д. Даллес заявил, что, по мнению де
легации США, ее предложения должны 
быть представлены Египту и если по
следний их примет, тогда можно будет 
выработать договор между Египтом и те
ми странами, которые согласятся с пред
ложениями СШАг

После того, как Даллес закончил свое 
выступление, представитель Пакистана 
предложил прервать заседание до завт
рашнего дня, чтобы дать участникам кон
ференции время для изучения внесенных 
проектов. Это предложение было одобрено.

Заявление президента Насера
КАИР, 20 августа. (ТАСС). В интервью, 

данном руководителю Арабского информа
ционного агентства, президент Насер под
черкнул, что Египет ни при каких об
стоятельствах не согласится на установле
ние международного контроля над компа
нией Суэцкого канала, как это предложил 
Даллес на конференции в Лондоне. Это, 
продолжал он, явилось бы посягательст
вом на наш суверенитет и достоинство. 
Канал составляет часть египетской тер
ритории. Национализация компании не за
трагивает вопроса безопасности. Мы всег
да были ответственны за безопасность су
доходства по каналу. На вопрос, как он 
отнесся бы к созданию консультативного 
комитета для дачи советов египетской 
администрации Суэцкого канала относи
тельно эксплуатации и развития послед
него, президент ответил: «Это можно было 
бы обсудить».

Наеер далее сказал, что он не знает, 
каково будет решение лондонской конфе
ренции и как она поступит, если Египет

отклонит ее предложения. Если конфе
ренция будет добиваться поддержки ее 
решений Организацией Объединенных На
ций, добавил Насер, «тогда Египет смо
жет сказать многое. К примеру: Устав
ООН не разрешает посягать на суверен
ные права государств — членов Органи
зации».

Насер осудил угрозы использования 
силы против Египта, подчеркнув, что 
«Египет будет отстаивать свой суверени
тет и достоинство».

Насер подчеркнул также, что ответст
венность за потерю доверия между запад
ными державами и Египтом лежит на са
мих западных державах.

В заключение президент поблагодарил 
арабские государства за ту поддержку, 
которую они оказали Египту. Забастовки 
протеста против созыва лондонской кон
ференции, сказал он, ясно показали, что 
Египет может рассчитывать на поддерж
ку всего арабского мира.

Против запрещения КПГ
ВАРШАВА, 20 августа. (ТАСС). Пред

седатель Польского комитета по вопросу 
о мирном разрешении германской пробле
мы профессор С. Кульчинский направил 
председателю конституционного суда в 
Карлсруэ телеграмму, в которой говорит
ся:

Польский комитет по вопросу о мирном 
разрешении германской проблемы проте
стует против запрещения Коммунистиче
ской партии Германии, идущей в первых 
рядах борцов за мирное воссоединение 
Германии. Этот акт является грубым пося

гательством на демократические 
германского народа, направленным в 
сущности против всех демократических 
сил, борющихся в Западной Германия 
против милитаризма и фашизма, за мир
ное объединение страны, за мир и друж
бу между народами.

Мы требуем аннулирования решения 
федерального конституционного суда, 
оскорбляющего чувство справедливости л 
несовместимого как с интересами самого 
немецкого народа, так и с интересами 
всех миролюбивых народов.

Письмо Гарри Поллита Идену
ЛОНДОН, 20 августа. (ТАСС). Предсе

датель Английской коммунистической 
партии Гарри Поллит направил премьер- 
министру Идену письмо, в котором просит 
его сделать правительству ФРГ представ
ление по поводу запрещения Коммунисти
ческой партии Германии.

Касаясь запрещения компартии, Гарри 
Поллит пишет: «Этот акт вызовет серьез
ную тревогу в Англии, многие граждане 
которой помнят, что именно такого рода

действия предпринимал гитлеровский ре
жим в первые дни своего существова
ния, а позднее за ними последовали дей
ствия, направленные против всякого де
мократического мнения в Германии.

Такой акт может причинить только 
вред развитию демократии в Западной 
Германии, нанести ущерб возможности 
воссоединения Германии и всеобщему ми
ру».

П о л и ц е й с к и е  м е р ы  п р о т и в  К П Г

БОНН, 20 августа. (ТАСС). Сегодняш
ние западногерманские газеты сообщают, 
что в землях Нижняя Саксония и Север
ный Рейн-Вестфалия было проведено пос
ле запрещения КПГ в общей сложности 
более тысячи обысков с целью конфиска
ции партийной литературы, документов и 
имущества КПГ. В ходе этих обысков бы
ло арестовано в обеих землях 32 челове
ка.

В числе арестованных в земле Нижняя 
Саксония находился также депутат ланд
тага этой земли член КПГ Цшерпе. Вме
сте с тем, в соответствии с законами 
земли Нижняя Саксония, депутаты ланд
тага сохраняют свои права также и после 
запрещения их партии. Газета «Зюддей- 
че цейтунг» пишет, что ландтаг земли

Нижняя Саксония должен будет вынести 
специальное решение по вопросу о депу
татских правах представителей ЕНГ в 
ландтаге.

В сообщении газеты «Франкфуртер 
альгемейне» из Штутгарта говорится, 
что представитель министерства внутрен
них дел земли Вюртемберг-Баден заявил, 
что, согласно действующему в этой земле 
закону, члены КПГ, избранные населением 
в органы местного самоуправления, не 
могут быть автоматически лишены своих 
депутатских мандатов. Как уже сообща
лось, в земле Северный Рейн-Вестфалия 
по действующим там законам более 300 
членов КПГ, избранных населением в ме
стные органы власти, лишаются депутат
ских мандатов.

Происшествия
АВТОВОРЫ. Жительница с. Корни- 

лово, Томского района, Якунина обрати
лась в райотдел милиции с заявлением 
о том, что ночью кто-то увез заготов
ленные ею в лесу дрова. Ворами оказа
лись шофер грузовой автотранспортной 
конторы С. С. Самбук и нигде не рабо
тающий шофер К. М. Камелии.

Установлено, что Самбук и Камелин, 
по договоренности между собой, выеха

ли на государственной машине в Кор. 
нилово. Там они подрядились привезти 
дрова местному жителю Ерзикову, по
лучили с него деньги за работу, а за
тем направились обратно в город. Про
езжая лесом, они «попутно» наложили 
пять кубометров дров, принадлежащих 
Якуниной.

Краденые дрова изъяты. Воры при
влечены к уголовной ответственности.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

М УЗЫ КАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
22 августа — «Цыганский барон».
23 августа — «Фиалка Монмартра».
24 августа — «Хитроумная влюблен

ная».
Начало спектаклей в 8  часов вечера.

Г О С Ц И Р К
(угол улиц Плеханова и Равенства) 
Гастроли артистов Литовской ССР 

при участии иллюзионного аттракциона 
под руководством артиста 

Бурят-Монгольской Республики 
ГАЛСАНЭ.

Начало в 8 часов вечера. Касса от
крыта с 10 часов утра.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

22 и 23 августа — новый художествен
ный фильм «Из-за чести». Сеансы: 9,
10-30, 12. 1-30, 3-05, 4.40, 6-15, 7-50, 
9-25, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 22 и 23
августа. Большой зал — «Из-за чести». 
Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 
5-50, 7-35, 9-15, 10-55. Малый зал — ' 
«Девушка джигит». Сеансы: 3-55, 6-10, 
8-05, 10. В 10, 12 и 2 часа дня —
«Волшебный меч».

^ Г О /А С К А О  С Т У Д И й
-=

Среда, 22 августа
19.00. Репортаж «Хлеб идет!». 19.10. 

Музыкальный очерк «Горький и музы
ка». 19.40. Песни и пляски из спектак
лей Московского государственного цы
ганского театра «Роман». В концерте 
участвует ансамбль гитаристов. 2 0 .1 0 . 
Австрийский художественный фильм 
«Сердце должно молчать».

Четверг, 23 августа
19.00. Телевизионное обозрение «Как 

прошел второй ■ день ударной пятиднев
ки в колхозах Асиновского района». 
19.10. Популярные романсы русских 
композиторов. 19.30. Передача «Народ
ный Китай на пути к  социализму». 
19.50. Художественный фильм «Есть 
такой парень».

^ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ'
с 24 августа выпускает на экраны новый Л

^1 художественный кинофильм у/

C£L СЧАСТЬЕМ
JAbtoph сценария: Юсуф Иса, Азаддин Зуль Факар. Главный режиссер Азад- 

дин Зуль Факар. Режиссер Вали Саид.
В главных ролях: Эхсан—Фатин Хамама, Мамдух—Амад Хамдн. 

Производство „Фильм-Фатин*.
Съемки производились на студии „Нахас* в Гизе, Египет, 1956 г.

Школе-интернату №  1 срочно требу
ются: заведующий складом, ночные ня
ни, уборщицы, сторожа, истопники.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 33.
____________________________ 2—1

Управлению административными зда
ниями облисполкома требуются разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 1-й этаж, к управляюще
му административными зданиями.

2—1

Швейной фабрике № 5 На постоян
ную работу требуются: расчетчики, убор
щицы, прачки в детский сад фабрики (с 
выездом на дачу).

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43.

Требуются: плотники, столяры, бетон
щики, машинисты локомобилей.

Обращаться: Томский район, село Во- 
ронино, правление колхоза имени Кали
нина.

Орсу Тимирязевского леспромхоза за 
рекой Томь срочно требуются пекари и 
повара. Одиночки обеспечиваются квар
тирами. 3 —2

Томскому городскому молочному заво
ду требуются на постоянную работу: 
плановик, главный бухгалтер и бухгал
тер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20, к директору.

Требуются: наборщики, ученики, ра
бочий по двору.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 47.

Требуются портные мужского и жен. 
ского верхнего платья.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 3, ателье №  3 Томского горпром- 
торга.

Требуются: мастера массового поши
ва, уборщицы (преимущество инвали
дам).

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12, артель инвалидов «Рациона
лизатор».
_____________________________2—1

Томской конторе Главснабсбыта 
РСФСР требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 5.

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие в цехи, 
грузчики, кочегары, возчики.грузчики, 
уборщицы, грузчики на погрузку хлеба.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба. 
тенькова, 3, отдел кадров. 5 —5

Срочно требуются: шоферы, рабочие 
и грузчики на постоянную и временную 
работу.

Обращаться: г. Томск, улица Красно, 
го пожарника, 14, «Главвторчермет».

Гр-ка Грошева Наталья Егоровна, 
проживающая в г. Томске, проспект 
имени Ленина, 14, кв. 4, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Грошевым Ни
колаем Николаевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Алтайская, 70, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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